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Nascer tem hora certa, 
não hora marcada

ARTIGO

*CADRI MASSUDA

Nosso país está passando por uma epide-
mia que tem levado a saúde brasileira 
para uma situação preocupante. Trata-

-se do número excessivo de cesáreas que estão 
sendo realizadas sem necessidade específica, 
provocando malefícios para mães, crianças e 
sistema de saúde de um modo geral.
A Organização Mundial da Saúde preconiza que 
do total de partos realizados num país, apenas de 
5 a 15% sejam cesáreas. No Brasil, entre o público 
formado por mulheres com 2º grau ou superior, 
atendidas em hospitais privados por meio de 
plano de saúde, esse tipo de parto chega a 90% 
do número total. Já entre as mulheres com menor 
escolaridade e atendidas pelo serviço público, 
as cesáreas giram em torno de 30%. Nos países 
mais desenvolvidos como Estados Unidos, por 
exemplo, a taxa de partos visa cesárea também 
não ultrapassa os 30%, analisando o público total 
de mulheres gestantes.
Trabalhos científicos provam que os riscos tanto 
para a mãe quanto para a criança são cinco ve-
zes maior em cesáreas se comparados ao parto 
natural. Além disso, crianças prematuras – que 
representam cerca de 10% dos casos de cesárea 
–, por não terem os órgãos adequadamente 
formados, principalmente no que diz respeito a 
parte pulmonar, podem apresentar insuficiência 
respiratória, comprometimento cerebral, gas-
trointestinal e cardíaco, assim como hipotermia 
e hipoglicemia.
Para as mães, os riscos incluem complicações 
inerentes ao procedimento cirúrgico da cesárea, 

como sangramentos, infecções, placenta desco-
lada e ruptura uterina em futuras gestações. Além 
disso, quando falamos em casos de nascimentos 
prematuros, existem também as questões emocio-
nais como a separação da mãe e do filho enquanto 
este permanece na UTI, o atraso do aleitamento 
e depressão.
O mais alarmante é que grande parte destas ce-
sáreas são as chamadas eletivas, onde os pais, em 
muitos casos, preferem agendar o procedimento 
cirúrgico para a data que melhor se adeque a sua 
necessidade, chegando a casos extremos de esco-
lher em função do signo e  numerologia do bebê.
Os malefícios deste quadro em nosso país estão 
atingindo a todos, pois a taxa em UTI neonatal 
deveria girar em torno de 6% e hoje, em alguns 
casos, estamos em 15%. Ou seja, este aumento de 
bebês em UTIs neonatais tem como consequência 
falta de UTIs para crianças com problemas graves 
de nascimento.
Há necessidade urgente da sociedade médica, 
secretarias municipais e estaduais e o Ministério 
da Saúde se unirem junto aos pagadores de serviço 
em uma campanha para mudar este perfil que já 
virou uma epidemia brasileira nas classes com 
maior poder aquisitivo. Não se encontra tal índice 
em outros países. E diferente do que muitos de-
fendem, não há relação entre número de cesáreas 
e qualidade dos atendimentos, pelo contrário, é 
mais comum cesáreas com pré-natais mal feitos, 
mal conduzidos e que visam diferentes interesses.

 Cadri Massuda é presidente da Associação 
Brasileira de Medicina de Grupo Regional 

Paraná e Santa Catarina (Abramge PR/SC)

falacidadão
Mande seu recado: e-mail cnorte@newage.com.br        telefone (47) 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Morador volta a reclamar dos buracos 
na esquina das ruas Roberto Ehlke e 
Otto Friedrich. “Os carros precisam 
invadir a pista contrária para não cair 
nessas crateras.”

BURACOS

chargeDANIEL

EDITORIAL

O número de policiais de 
Santa Catarina é pre-
ocupante. Entre 1985 e 

1988, as formações de militares 
eram maiores. O 3º Batalhão de 
Polícia Militar, em Canoinhas, 
tinha formação de 130 policiais e 
a sensação de segurança era bem 
maior. Com o tempo, as turmas 
diminuíram. Investiu-se em 
equipamentos, mas não houve 
investimentos suficientes em 
pessoal para cobrir a demanda 
em todo o Estado.

O ideal seria que 20 mil 
policiais militares estivessem na 
ativa. Hoje, são apenas 11 mil. O 
problema é antigo e o número, por 
esse motivo, não cresce.

Na Polícia Civil, os salários 
são os maiores responsáveis 
pelas paralisações constantes 
dos servidores. Não há incen-
tivo. Enquanto o Estado exige 
escolaridade de Ensino Superior, 
os vencimentos permanecem os 
mesmos de quando apenas era 
exigido o Ensino Médio.

Perceba: o erro não está em 
exigir escolaridade superior, mas 

em manter um salário inadequa-
do para a exigência. Se um curso 
de graduação custa, em média R$ 
40 mil, pensando no tempo de es-
tudo e desgaste, como um salário 
baixo pode segurar alguém na 
carreira policial?

As informações são extrao-
ficiais, mas se sabe de policiais 
que abandonam a carreira para 
seguir em suas áreas de formação 
profissional.

Somando a isso, os problemas 
entre a Polícia Civil e o Estado, 
em especial, tem estimulado a 
aposentadoria de quem está com 
anos excedentes na função.

Se todos os policiais que atu-
am na Comarca de Canoinhas 
pedirem aposentadoria, o número 
do efetivo reduz pela metade. 
Sim, metade! É possível que nem 
todos solicitem a aposentadoria. 
É possível que ninguém solicite.

Mas, caso aconteça, como 
resolver o déficit? As próximas 
academias vão precisar formar 
mais, caso contrário, o vácuo 
da Polícia (militar e civil) será 
ainda mais preocupante.

Segurança 
pública

Leitora pede mais atenção às tubulações pluviais dos 
bairros. Ela diz que encontrou algumas bocas-de-lobo 
entupidas. “A responsabilidade é de todos os cidadãos, 
mas precisamos de ações do poder público para fazer as 
coisas funcionarem como têm de ser”, aponta.

TUBULAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 3CANOINHAS, 29 DE AGOSTO DE 2014 LOCAL

A GESTÃO DE JORGE KONDER 
BORNHAUSEN

Era 1979 quando Jorge Kon-
der Bornhausen assumiu o 
Governo de Santa Catarina, 

sucedendo o seu primo, Antônio 
Carlos Konder Reis, por indicação 
do presidente militar Ernesto Geisel.

Jorge Bornhausen nasceu no 
Rio de Janeiro, em 1º de outubro 
de 1937. Advogado por formação, 
adquiriu a paixão pela política por 
herança de família. Filho do político Irineu Bornhausen, foi indicado 
a ocupar o lugar do vice-governador, Francisco Dall’Igna, em 1967. 
Com o Ato Institucional 2, a Assembleia Legislativa escolheu Jorge 
Bornhausen para ocupar o posto quando já estava filiado à Arena, 
partido que sustentava o regime militar. Depois, ainda, foi nomeado 
presidente do Banco do Estado de Santa Catarina (Besc), já em 1975.

Em 15 de março de 1979, Jorge Bornhausen assumiu como 
governador de Santa Catarina.

A primeira atitude dele foi dar um abono de 100% para quem 
estivesse na sala de aula. Milhares de professores, que estavam 
lotados em outras áreas da administração, voltaram imediatamente 
para as salas. A resolução melhorou consideravelmente a qualidade 
de ensino no Estado.

Quando chegou ao Governo, Jorge Bornhausen se deparou com 
um surto de paralisia infantil aqui no Norte de Santa Catarina. Os 
casos se multiplicavam, até que Bornhausen viu com uma notícia 
na revista Manchete: o doutor Albert Sabin, conhecido por ter 
criado a vacina contra a poliomielite, estava no Rio de Janeiro. Com 
um telefonema, Bornhausen conseguiu que o médico estivesse no 
dia seguinte no Estado para examinar a situação. O problema era 
realmente sério. Albert Sabin afirmou que, ou vacinavam todas 
as crianças no mesmo dia ou o vírus se espalharia às crianças não 
vacinadas. Como uma operação de guerra, envolvendo secretarias 
estaduais, polícias, exército, marinha e aeronáutica, todas as crianças 
até 5 anos estavam vacinadas até o fim do dia.

Na gestão de Jorge Bornhausen, aconteceu a manifestação 
popular conhecida como Novembrada, em Florianópolis. Na visita 
do general-presidente João Figueiredo a Santa Catarina, em 30 de 
novembro de 1979, um grupo de sete estudantes foi preso, com base 
na Lei de Segurança Nacional. Eles estavam em frente ao Palácio Cruz 
e Sousa, onde os políticos discutiam a implantação de uma empresa 
siderúrgica. O presidente, então, ouviu os estudantes xingarem sua 
mãe e resolveu brigar com os estudantes. Jorge Bornhausen, em 
entrevista à Agência Alesc, no ano passado, disse que a atitude do 
presidente foi um equívoco. Com isso, a popularidade do governa-
dor sofreu uma queda. A siderúrgica, inclusive, não saiu do papel.

Para o programa Roda Viva, em 2001, Jorge Konder Bornhausen 
disse que conseguiu fazer mais de seis mil obras em Santa Catarina 
enquanto governador.

Ele deixou o cargo em 14 de maio de 1982 para concorrer a 
senador. Seu vice, Henrique Córdova, assumiu o posto, tendo como 
metas o salário e as obras municipais. Córdova foi o primeiro gover-
nador a dar uma reposição salarial fora dos padrões que existiam na 
época. Por isso, foi a Brasília explicar porque havia dado aumento 
acima dos limites: é que Santa Catarina tinha condições para fazer 
isso. Os outros Estados brasileiros não.

Em 1983, a gestão estadual da dupla Bonhausen e Córdova 
chegou ao fim. O sucessor foi Esperidão Amin.

Os aumentos salariais fizeram de Jorge Konder Bornhausen e 
Henrique Córdova serem admirados, principalmente, pelo magisté-
rio. Uma atitude que alavancou a economia do Estado.

Fragmento

Sintonize a UnC FM 100,5 e ouça 
Fragmento, apresentado pelo jornalista 

Fábio Rodrigues, todos os dias, nos 
intervalos da programação.

BASTIDORES

Triciclos
Projeto de lei de origem do executivo altera a Lei Municipal de 2011 
que autoriza a doação de área de terras no distrito do Campo D’Água 
Verde para a Tiger Imports do Brasil Ltda. A empresa pretende 
construir uma fábrica de triciclos. Nas novas redações, a empresa pode, 
no momento em que for buscar linhas de financiamento, colocar o 
terreno como garantia junto às instituições bancárias. Emenda aditiva 
proposta pelo vereador Paulo Glinski (PSD), no entanto, restringe a 
garantia somente para os valores levantados e que serão aplicados na 
fábrica em Canoinhas.

Nesta quarta-feira, 27, o prefeito Beto Faria assinou o contrato de permissão de uso 
com a empresa de navegação que passa a ser responsável pelo transporte aquaviário 
nas balsas de Taunay, Paula Pereira, Santa Leocádia e Felipe Schmidt, na área rural 
de Canoinhas. O contrato de exploração a título precário tem vigência de 15 anos.

BALSAS ASCOM/DIVULGAÇÃO

Ciências
Foi realizada na sexta-feira, 22, no salão de eventos da Paróquia Santa Cruz de Canoinhas, a etapa 
microrregional da 4ª Feira Regional de Ciências e Tecnologia (Fecitec) e da 4ª Mostra Científica 
de Santa Catarina (Mocisc). Participaram da etapa microrregional 13 escolas estaduais, oito 
municipais e uma particular, totalizando 43 projetos apresentados.

n e-mail:  cnorte@newage.com.brDA REDAÇÃO

Fronteira Sul
Nesta quarta-feira, 27, em Chapecó, o prefeito de Três Barras, 
Elói José Quege, juntamente com os secretários da Educação, 
Eloá Steklain, Marcos Budant e o vereador canoinhense João 
Grein, entregaram para o reitor da Universidade Federal Fronteira 
Sul (UFFS), Jaime Giollo, o projeto técnico sobre a expansão no 
Planalto Norte Catarinense. Além do projeto técnico, que defende 
a instalação de cinco cursos nas áreas de ciências sociais aplicadas 
e engenharias, foi entregue o abaixo-assinado com mais de 7500 
assinaturas de apoio à vinda da Universidade.

Imposto
Proprietários de imóveis rurais 
têm até dia 30 de setembro 
para entregar a Declaração 
do Imposto Territorial Rural 
(DITR). O pagamento pode ser 
parcelado em até quatro quotas, 
mensais, iguais e sucessivas, 
desde que cada quota não 
seja inferior a R$ 50. Para o 
preenchimento da declaração, 
o contribuinte pode acessar a 
plataforma disponível no site da 
Receita Federal – www.receita.
fazenda.gov.br.

Aprovado
A exemplo do que já havia ocorrido 
em primeira votação, há duas 
semanas, vereadores canoinhenses 
aprovaram por unanimidade, mas 
desta vez em segundo turno, as 
contas do ex-prefeito Leoberto 
Weinert referentes ao exercício 
de 2012. Parecer recomendando a 
aprovação dos balancetes mensais 
e geral havia sido encaminhado à 
Câmara pelo Tribunal de Contas do 
Estado de Santa Catarina (TCE). 
Decisão semelhante tomou a 
comissão técnica de Finanças, 
Orçamento e Fiscalização do 
legislativo canoinhense.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

21ºC
6ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca varia-

ção de nuvens

AMANHÃ
25ºC
8ºC

DOMINGO
21ºC
11ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

SEGUNDA
26ºC
9ºC

Predomínio de sol, ape-
nas com pouca variação 

de nuvens

TERÇA
19ºC
11ºC

QUARTA

21ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

QUINTA
22ºC
15ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

a semana em revista

Aécio Neves, cobrando de Marina respostas sobre o caso 
do jatinho de Eduardo Campos, quando vivo. A suspeita 
é que o avião cedido para a campanha, sem registro no 
Tribunal Superior Eleitoral, pertença a usineiros.

“Esse é um 
problema 
que o PSB 
vai ter que 
responder” 9º CAFÉ SOLIDÁRIO

Acontece amanhã no 
pavilhão da Igreja Matriz, 
das  16h30 às 19 horas, 
o 9º Café Solidário. Esse 
ano o evento é em prol a 
Associação do Pacientes 
Oncológicos de Canoi-
nhas e Região (Apoca). 
O valor do cartão é de 
R$ 20 para adultos e 
de R$ 10 para crianças 

de 5 a 10 anos. Não deixe de participar!

“

Radar CN \\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\

Ministro galã
O comandante da Economia argentina que 
ostenta olhos azuis e costeletas dos anos 70, Axel 
Kicillof,  43 anos, é cotado para a presidência 
do país. Mas enquanto o perfil da celebridade 

do ministro cresce a cada dia, principalmente 
entre as mulheres, a economia dos ‘los hernanos’ 
acelera o declínio. Desde o começo do ano, a 
produção automotiva caiu 23% e a atividade 
industrial também registra queda de 3,7%. 
Além disso, a Argentina está em estado de calote 
parcial com os credores nos EUA, as empresas 
estão demitindo e a tensão sindical cresce.

CRISE NA ARGENTINA

MUNDO Frases da semana

VV

Ministra Cármen Lúcia, sobre frustração com o Estado 
brasileiro

“Quando a fúria ganha 
as ruas, nenhuma ideia 

de Justiça prevalece”

MAIS DE 5%
Rumores sobre 
pesquisa eleitoral, que 
pode mostrar Marina 
Silva à frente de Dilma 
Rousseff em eventual 
2º turno, fizeram ações 
da Petrobras disparar.

mural

 NO BRASIL

Seca ameaça 40 mi-
lhões de moradores 
de nove estados e 
do Distrito Federal.

SEM CHUVA

V
V

Em busca de votos: Dilma, Aécio, Marina 
e até Serra entram na onda das selfies nas 

redes sociais.

IMAGEM DA SEMANA V
V

80% das estradas não 
são pavimentadas.

4 MORTOS
Presos são decapitados 
durante rebelião em presídio 
na cidade de Cascavel-PR

IRAQUE
ONU acusa estado islâmico de 
crimes contra a humanidade.

AGORA É LEI
Hospitais da rede pública e 
privada têm obrigatoriedade 
de fazer o Teste da Linguinha 
em recém-nascidos; medida 
evita problemas no futuro.

SAÚDE

POLÍCIA

CINEMA

Estreiou ontem e estará em cartaz durante toda a 
semana no Cinequeluz o filme Aviões 2. 
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Ofertas válidas até 17/08/14. Imagens meramente ilustrativas. Renault Clio 1.0 16V 2014: A partir de R$23.990,00 à vista. Renault Sandero1.0 16V 2014: A partir de R$29.980,00 à vista. Renault Logan 1.0 16V 2014: A partir de R$33.990,00 à vista. Crédito sujeito a aprovação. 

•AIRBAG DUPLO
•FREIOS ABS
•COMPUTADOR DE BORDO
  COM 8 FUNÇÕES
•MOTOR COM 80 CV
•SISTEMA GSI
•CONTA-GIROS COM
  ECOMONITORAMENTO

O CARRO MAIS ECONÔMICO DO BRASIL
GASOLINA - MOTOR SHOW 2014

RENAULT CLIO

•AIRBAG DUPLO
•FREIOS ABS
•AR-CONDICIONADO
•DIREÇÃO HIDRÁULICA
•VIDROS DIANTEIROS
E TRAVAS ELÉTRICAS

RENAULT SANDERO

R$ 29.980

•AIRBAG DUPLO
•FREIOS ABS
•AR-CONDICIONADO
•DIREÇÃO HIDRÁULICA
•PORTA-MALAS DE 510 L.

NOVO RENAULT LOGAN
•AIRBAG DUPLO
•FREIOS ABS
•AR-CONDICIONADO
•DIREÇÃO HIDRÁULICA
•PORTA-MALAS DE 510 L.

NOVO RENAULT LOGAN

APROVEITE AS MELHORES
CONDIÇÕES PARA SAIR
COM SEU RENAULT 0KM
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Política
ELEIÇÕES 2014  

Pesquisas apontam candidatos 
à reeleição como favoritos

Canoinhas

Entrada de Marina Silva na corrida presidencial tirou votos de Dilma e Aécio, mostra Ibope

Pesquisa Ibope divulgada na 
terça-feira, 26, mostra que a 
candidata Dilma Rousseff (PT) 
lidera com 34% das intenções 
de voto para presidente da Re-
pública. A candidata pelo PSB, 
Marina Silva, aparece com 29% 
das intenções e Aécio Neves 
(PSDB) tem 19% das intenções. 
Os dados foram divulgados pela 
Rede Globo e pelo jornal O 
Estado de S. Paulo, que enco-
mendaram a pesquisa.

De acordo com a pesquisa, 
em um segundo turno com 
Dilma, a candidata Marina Sil-
va, que entrou recentemente 
na corrida presidencial, sairia 
vencedora.

Os candidatos Pastor Eve-
raldo (PSC) e Luciana Genro 
(PSOL) marcaram cada um 1% 
das intenções de voto estimu-
ladas. Eduardo Jorge (PV), Zé 
Maria (PSTU), Eymael (PSDC), 
Levy Fidelix (PRTB), Mauro 
Iasi (PCB) e Rui Costa Pimenta 
(PCO) têm juntos 1%. Votos 
nulos ou brancos somam 7% e 

são 8% os indecisos.
Nas simulações de segundo 

turno, Marina seria eleita com 
45%, contra 36% de Dilma. Há 
11% de indecisos e 9% anula-
riam. Contra Aécio, Dilma seria 
reeleita com 41% das intenções 
de voto, contra 35% do candida-
to tucano. Os indecisos somam 
12%, a mesma porcentagem 
dos que anulariam os votos. O 
instituto não fez simulação de 
um segundo turno entre Marina 
Silva e Aécio Neves.

Em pesquisa espontânea, 
quando se pergunta a intenção 
de voto do eleitor sem mostrar 
a lista com os nomes dos candi-
datos, Dilma tem 27% dos votos, 
Marina chega a 18% e Aécio tem 
12%. O número de eleitores in-
decisos passa de 43% para 28%, 
em relação à pesquisa anterior 
do Ibope, do dia 6 de agosto.

Marina tem a menor re-
jeição, 10%. Dilma tem 36% e 
Aécio, 18%. Pastor Everaldo 
tem 14% de rejeição e Zé Maria, 
11%. Os demais candidatos têm 
menos de 10% de rejeição.

A avaliação do governo Dilma 
foi considerada ótima ou boa por 
34% dos entrevistados. Já os que 
consideram o governo ruim ou 
péssimo foram 27%. Os que res-
ponderam regular somam 36%. 
E 2% não souberam responder.

O nível de confiança da 
pesquisa é 95%, com margem 
de erro de dois pontos percen-
tuais, para mais ou para menos. 
O Ibope fez 2.506 entrevistas, 
entre os dias 23 e 25 de agosto, 
em 175 municípios de todas as 
regiões do Brasil. A pesquisa 
foi registrada no Tribunal Su-
perior Eleitoral com o número 
BR428/2014.

GOVERNO
O governador Raimundo Co-
lombo (PSD) aumentou a vanta-
gem e seria reeleito no primei-
ro turno, se as eleições fossem 
hoje. O cenário foi apurado pelo 
Instituto Mapa, em pesquisa 
realizada entre os dias 18 e 
22 de agosto, contratada pelo 
Grupo RIC e pela Associação 
de Diários do Interior de Santa 
Catarina (ADI-SC). Conside-

rando os votos válidos, descar-
tando brancos e nulos, Colombo 
aparece com 63,7%, seguido 
por Paulo Bauer (PSDB) com 
18,6%, Claudio Vignatti (PT) 
com 10,3%, Afrânio Boppré 
(PSOL) com 3,1%, Janaina 
Deitos (PPL) com 1,7%, Gil-
mar Salgado (PSTU) com 1%, 
Marlene Soccas (PSB) com 
0,9% e Elpídio Neves (PRP) 
com 0,6%.

Dilma Rousseff tem 34% das intenções de voto, Marina Silva tem 29% e Aécio Neves tem 19%

EDUARDO ENOMOTO/R7
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CONTAS: Os candidatos, par tidos 
políticos e comitês financeiros têm 
até terça-feira, 2, para entregar, à 
Justiça Eleitoral, a segunda parcial de 
prestação de contas de campanha das 
Eleições 2014. A divulgação dos dados 
da segunda parcial será no dia 6 de 
setembro. 

1ª PARCIAL: Dos dois candidatos a 
deputado estadual por Canoinhas, 
Antonio Aguiar (PMDB) arrecadou R$ 
89 mil em doações. A maior parte do 
dinheiro veio dele mesmo (R$ 57,5 mil). 
As despesas chegaram a R$ 45 mil. Já 
Beto Passos (PT) arrecadou R$ 1,6 mil 
e gastou R$ 1,3 mil.

FEDERAL: Na disputa a federal, Alexey 
Sachweh (PSB) não apresentou os 
dados.

RESOLVIDO: Já está contratada a em-
presa que vai administrar as balsas de 
Canoinhas. É a VJB, de Foz do Iguaçu, 
vencedora do processo licitatório. A 
empresa tem 60 dias para colocar as 
balsas na água. 

FORA DO CAMPO: O jogo do CAC no 
Ditão domingo passado deu em duas 
polêmicas: banheiro masculino interdi-
tada e garrafa d’água jogada no árbitro.

Na Câmara

Pesquisa

Vereador Renato Pike (PR) liga para informar que o funcioná-
rio da Câmara citado pela coluna da semana passada não deve 
100 horas de trabalho. O que ocorre é que quando o servidor 
perdeu os 30% de plus aos R$ 9,5 mil que recebe, teve redu-
zida sua carga horária de oito para seis horas e meia. Dessa 
forma, das 100 horas somadas como débito, tem de se excluir 
1h30 por dia. Sendo assim, não passaria de 10 horas o débito do 
funcionário.
   Sim! Ele recebe quase R$ 10 mil para trabalhar 6h30 por dia.  

A pesquisa do Instituto Mapa para o Governo do Estado divulga-
da nesta semana ilustra o cenário traçado pela coluna da semana 
passada. Com uma oposição anêmica, fica difícil bater Colombo, 
que nesta semana nem saiu de casa, acometido por uma infecção 
no olho esquerdo. O PSDB de Bauer continua no governo. Dilma 
deve desembarcar em SC nos próximos dias para declarar apoio 
a Colombo e Vignatti (?). Dessa forma, fica difícil acreditar que a 
oposição avance.

Quanto tempo Orildo Severgnini se 
mantém prefeito de Major Vieira?

                                                    DIVULGAÇÃO

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, das 11h30 às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

> Gildo Hoffmann (1º da esq. p/ dir.), candidato a deputado estadual 
pelo PSC, esteve em Rio Negrinho no sábado, 23, em evento do Lions, 
clube que dirigiu em Canoinhas no ano passado.

PERGUNTA PERTINENTE

     ... Beto Passos (PT) posava ao lado de eleitores na festa da Anta Gorda. Na próxi-
ma semana o CN inicia série de entrevistas com os candidatos a deputado estadual 
pela região. As entrevistas estão sendo todas gravadas antecipadamente. 

n Enquanto, Antonio Aguiar 
(PMDB) passava pela festa 
de Pinheiros no domingo, 
24,...

Sobre o debate

O que poderia provocar ruído no debate da Band na 
terça-feira, 26 – a presença de nanicos como Luciana 
Genro (PSOL), Levy Fidelix (PRTB) e Eduardo Jorge 

(PV) – contribuiu, e muito, para o eleitor entender pelo menos 
algumas das facetas dos principais candidatos – Dilma Rous-
seff (PT), Marina Silva (PSB), Aécio Neves (PSDB) e Pastor 
Everaldo (PSC). Simplesmente porque os três fizeram o papel 
do povo. Sabendo que tem pouquíssimas chances de eleição, 
os três jogaram pesado com os quatro que, sem interesse de 
contra-atacar, ficaram apenas na defensiva.
    Os nanicos enfatizaram a desigualdade econômica brasilei-
ra, frisando a defesa dos banqueiros por parte do governo e a 
blindagem em torno de grandes fortunas. Bateram pesado no 
que os três candidatos que estão melhor nas pesquisas têm 
em comum – a manutenção da velha política. Encurralaram 
Marina, que diz representar a nova política, mas reconhece 
“bons quadros” no PT e PSDB, dando a entender que fará um 
governo híbrido. Marina, é bom lembrar, foi ministra de Lula.
    Marina, Aécio e Dilma tergiversaram. Somente nos con-
frontos diretos tentaram nocautear um o outro, sem nenhum  
sucesso. A impressão que deu é que os nanicos são os puros 
do jogo (simplesmente porque nenhum dos outros candidatos 
se preocupou em remexer seus passados) e que os grandes 
são farinha do mesmo saco. No meio termo ficou um Pastor 
Everaldo totalmente fora de contexto, sem entender perguntas 
como a feita por Dilma sobre energia, sendo usado somente  
como escada para os perguntadores falarem sobre suas ideias 
para o setor abordado quando tinham direito à réplica.

{

POLÍTICA
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Fábio Rodrigues
Irineópolis

FURTOS

Polícia estuda ações de 
segurança para Irineópolis

Apesar dos relatos, Polícias Militar e Civil 
comentam que registro de furtos não subiu 
expressivamente

É fácil conversar com os mora-
dores do Centro de Irineópolis e 
reconhecer a preocupação com 
relação aos furtos nos últimos 
três meses. O CN conversou 
com alguns moradores que 
tiveram objetos furtados nas 
últimas semanas, mas que 
preferem ter a identidade pre-
servada. São relatos de casas e 
comércios invadidos, peças de 
veículos e animais levados.

A realidade do município é 
que o efetivo da Polícia Militar 
(PM), assim como em outros 
Grupamentos da PM, é redu-
zido. O tenente coronel Mário 
Renato Erzinger explica que 
o número de policiais disponí-
veis nos municípios está em 
conformidade com a demanda 
proporcional da população. “São 
dois policiais por turno de ser-
viço, mais quem está no serviço 
administrativo”, aponta.

No entanto, a sensação de 
segurança dos moradores pede 
mais atenção.

O prefeito de Irineópolis, 
Juliano Pozzi Pereira, chegou 
a se reunir com os policiais 
militares e civis, a fim de le-
vantar a situação do município. 
“Conversamos, mas as soluções 
competem a eles”, diz.

Na quarta-feira, 27, Erzin-
ger se reuniu com o prefeito 
para tentar traçar soluções. 
“Antes, vamos fazer um diag-
nóstico de Irineópolis e verificar 
se houve um aumento real no 
número de furtos, para não 

ser uma afirmação empírica. 
Se aumentou, queremos saber 
qual é o parâmetro”, conta. Na 
próxima semana, com os dados 
em mãos, o tenente coronel 
pretende elaborar as ações que 
serão tomadas em Irineópolis. 
De antemão, Erzinger comenta 
que, nos indicadores de ocor-
rência, não houve um sobres-
salto no número de furtos.

O delegado da Comarca 
de Porto União, Wellington 
Gustavo Spiacci, confirma que, 
de junho a agosto, o número 
de furtos registrado em Irine-
ópolis não é tão grande como 
a preocupação dos moradores. 
“Os números de registros são 
baixos. O que pode acontecer 
é as vítimas de furto não entra-
rem em contato com a Polícia”, 
comenta.

Nesses últimos três meses, 
a delegacia de Polícia Civil de 
Irineópolis registrou dez furtos: 
cinco em casas comerciais, dois 
em propriedades do interior do 
município, dois furtos de peças 
de veículos e um em residência. 
A maioria dos crimes registrados 
foi em julho, quando cinco ocor-
rências foram relatadas à Polícia.

Spiacci declara que as in-
vestigações dos furtos seguem. 
“Teve uma ocorrência de furto 
de objeto de maior valor, mas a 
maioria é de pequenos valores. 
É claro, isso não significa que 
não sejam prejuízos”, explica. 
Para o delegado, o problema é 
que nem todas as vítimas de 
furto registram as ocorrências. 
“A segurança tem de ser refor-
çada com base naquilo que for 
registrado.”

DÉFICIT
As Polícias Militar e Civil de 
Santa Catarina devem passar 
por alguns anos de vácuo de 
efetivo. Na PM, as grandes 
turmas formadas entre 1985 
e 1988 não são repetidas atu-
almente. “Tinha formação de 
130 policiais no Batalhão. Para 
formar isso, agora, vai levar 
uns cinco anos”, diz Erzinger.

Enquanto isso, na Polícia 
Civil, a exigência de Ensino 
Superior é dissonante do salá-
rio pago aos policiais, que, na 
contramão, não subiu. Além 
disso, há possibilidade de apo-
sentadoria de grande parte 
dos policiais. Na Comarca de 
Canoinhas, de acordo com o 

delegado regional, Wagner 
Valdivino Meirelles, dos 32 
policiais que atuam, metade 
tem tempo de serviço ou de 
contribuição apta para a apo-
sentadoria. “No entanto, isso 
não significa que, necessaria-
mente, eles se aposentarão 

imediatamente ou em breve, 
já que existe a possibilidade 
de continuarem a trabalhar 
até atingirem a idade máxima 
prevista em lei.” Segundo o 
delegado, nenhum policial civil 
apresentou requerimento de 
aposentadoria até agora.

ARQUIVO

Erzinger: “Se aumentou, queremos saber qual é o parâmetro”
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ASFALTO

Iniciam as 
obras de 
pavimentação

Ainda incompleta, rua Emílio Scholtz depende de licitação para contratar nova empresa

Fábio Rodrigues
Canoinhas

PROCURA-SE 
DONO!

Foi encontrada esta linda 
cachorrinha, próximo ao 

Estádio Municipal.
Fone: 9275-6763 ou 

9693-6154

As ruas de Canoinhas têm rece-
bido tratamento diferenciado nas 
últimas semanas. A Secretaria de 
Obras aproveitou o tempo bom e 
trabalhou em diversas ruas dos 
bairros de Canoinhas.

Também já iniciaram as obras 
de pavimentação. Na rua Mare-
chal Rondon, que liga o Centro ao 
bairro Alto das Palmeiras, 861,34 
metros serão pavimentados, com 
um investimento de R$ 890 mil. 
No valor, já estão a construção de 
ciclovias e obras de acessibilidade.

Por outro lado, duas ruas 
seguem com problemas. Na rua 
Theodoro Humenhuk, a obra está 
em atraso.

De acordo com o prefeito 
Beto Faria, depois de enfrentar 
alguns problemas com a empresa 
responsável pela pavimentação, 
a prefeitura conseguiu romper o 
contrato e lançou nova licitação 
para que os trabalhos nesta via 
tenham continuidade. “Peço 
desculpas aos moradores pelo 
transtorno que esse atraso pro-
vocou, mas acredito que agora, 
com pouco espaço de tempo, nós 
podemos recuperar a via e deixar 
ela como a comunidade tanto 
merece”, declarou Faria.

A nova licitação para a conti-
nuidade das obras de pavimenta-
ção na rua Theodoro Humenhuk 
está marcada para quarta-feira, 3 
de setembro.

Enquanto outras ruas trans-
versais de ligação com a Emílio 
Scholtz estão nos projetos de 
pavimentação, a via que passa em 
frente a Delegacia da Comarca 
continua sem conclusão. A pavi-
mentação começou em 2011 e, 
quando parecia faltar pouco, a em-
presa responsável pela execução, 
A. Mendes Empreiteira, deixou 
de fazer os meio-fios.

Em 2012 começaram os pro-
blemas. Quando chovia, alguns 
moradores tinham suas proprie-
dades invadidas pela água, já que 
o sistema de rede pluvial na rua 
Emílio Scholtz não é eficiente ao 
longo de 1,5 quilômetro de exten-
são da obra.

O CN já recebeu dezenas de 
reclamações acerca da pavimen-
tação incompleta, que já passa de 
dois anos.

Nesta semana, o secretário de 
Planejamento, Gilson Guimarães, 
informou, por meio de assessoria, 
que “foi rompido o contrato com 
a empresa responsável por esta 
obra e, em breve, a Prefeitura de-
verá contratar outra empresa para 
concluir os trabalhos nesta via.”

Já sobre a pavimentação da 
rua Sérgio Gapski, no bairro Água 
Verde, Faria explica que o projeto 
está para análise da área de enge-
nharia da Caixa Econômica Fede-
ral. “Após a aprovação por parte 
da Caixa, ocorrerá a liberação para 

que o município possa então licitar 
essa obra.”

MAIS PAVIMENTAÇÕES
As ruas Francisco de Paula Perei-
ra, João da Cruz Krailing, e João 
Tomaschitz também estão no 
pacote de obras financiadas pela 
Agência de Fomento do Estado 
de Santa Catarina (Badesc), que 
disponibilizou empréstimo de R$ 
3,2 milhões para contratação de 
empresas.

Também serão asfaltadas 
as ruas Virgílio Trevisani, entre 
as ruas Bernardo Olsen e Otto 
Friedrich; Hilda Ostroski, entre 
as ruas Bernardo Olsen e Emílio 
Scholtz; Lázaro Bastos, entre as 
ruas Almeida Cardoso e Emílio 
Scholtz; João Allage, entre a Rui 
Barbosa e Emílio Scholtz; Kurt 
Mende, entre as ruas Major 
Vieira  e Emílio Scholtz, além da 
primeira etapa de pavimentação 
da rua Otávio Tabalipa, no Campo 
da Água Verde.

Livro de Elza Baukat 
será lançado em 
Marcílio Dias

HOMENAGEM PÓSTUMA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

Setembro deve ser um mês 
festivo para Marcílio Dias. Mais 
uma obra literária chegará às 
mãos dos canoinhenses. É o 
livro ‘Meandros do destino’, 
que conta a história da família 
Baukat.
O livro é uma homenagem 
póstuma à autora, Elza Baukat, 
famosa parteira do distrito de 
Marcílio Dias que faleceu em 
1981. Pelas mãos dela, nasce-
ram mais de 500 crianças.
Anos antes de falecer, o filho, 
Rodolfo, pediu à mãe para 
que escrevesse um pouco da 
história da família, para passar 
às gerações seguintes o legado 
cultural. Elza fez mais. Es-
creveu a história completa da 
família, desde seu nascimento 
e do seu esposo na Alemanha, 
a viagem para o Brasil e as mo-
radias na região de Canoinhas 
até a vida dos filhos.
Tudo foi escrito em alemão. 
Para Rodolfo, coube o trabalho 
de traduzir dezenas de pági-
nas manuscritas, preservando 
as expressões da autora e o 
sentido correto das palavras 
germânicas, a partir do seu 
conhecimento familiar.
As anotações de Elza são ex-
tremamente ricas em detalhes, 
em informações. Uma extensa 
autobiografia familiar, com 

‘Meandros do destino’ é o resultado da 
tradução da história familiar escrita pela 
parteira há mais de 30 anos

muitas descrições.
Para Rodolfo, que no próximo 
mês vai lançar a obra escrita 
pela mãe, a história pertence 
a todos os descendentes de 
Elza e essa é uma forma de 
disseminar, também à família, 
o legado. “Esse trabalho de 
tradução é um compromisso 
assumido com a autora e com 
todos os membros da nossa 
família, possibilitando que a 
sua mensagem atinja toda a sua 
descendência”, diz.
Nos próximos dias, Rodolfo 
deve divulgar a data de lança-
mento de ‘Meandros do desti-
no’, previsto para acontecer na 
Igreja Evangélica Luterana de 
Marcílio Dias.

MARCILIODIASDISTRITO.BLOGSPOT.COM.BR/

Elza, ainda jovem

FÁBIO RODRIGUES

Rua Emílio Scholtz não tem meio-fio e bocas-de-lobo 
estão abertas
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br curtas & objetivas LÚCIO COLOMBO

Na noite desta 
sexta-feira, 29, 
a  soc iedade 
irineopolitana 
viverá uma noi-
te de gala, com 
a realização da 
Sessão Sole-
ne da Câmara 
Municipal, que 
homenageará 
cinco perso-
nalidades do 
município. A 

idealizadora do evento, vereadora Cleusa Cla-
rice de Lima (foto), presidirá o ato, em parceria 
com a 1ª Secretária, vereadora Sandra Renate 
Piekarszewicz Maydl, e o 2º Secretário, vereador 
Cláudio José Franz.  Também comporão a Mesa 
de Honra, o prefeito Juliano Pozzi Pereira e a 
vice-prefeita, Circe Neppel Sfair. Os cinco Proje-
tos de Resolução que outorgam os títulos foram 
aprovados pelos vereadores na sessão ordinária 
do dia 11 de agosto de 2014. 

Fábio Rodrigues
Três Barras

Três Barras ganha sede 
regional do Sest Senat

MOTORISTAS
Unidade vai oferecer 
assistência médica, 
odontológica e 
fisioterapêutica, além 
de atividades sociais e 
educacionais

Motoristas e profissionais ligados 
ao setor de transporte na região 
têm um novo referencial como 
assistência social e educacional. 
Na sexta-feira, 22, foi inaugurada 
a sede do Serviço Social do Trans-
porte (Sest) e do Serviço Nacional 
de Aprendizagem do Transporte 
(Senat) em Três Barras.

A unidade vai oferecer as-
sistência médica, odontológica e 
fisioterapêutica, além de atividades 
sociais e educacionais, como cursos 
de qualificação profissional.

Para o presidente da Federação 

das Empresas de Transporte de 
Carga e Logística de Santa Catarina 
(Fetrancesc) e do Conselho Regio-
nal do Sest Senat de Santa Catarina, 
Pedro Lopes, toda a economia do 

Estado depende do transporte. “É 
por isso que precisamos desenvol-
ver projetos na área da mobilidade 
urbana, infraestrutura e qualificação 
de profissionais. Temos que pre-

parar a cidade para o futuro e isso 
começa agora, em oportunidades 
como esta.”

Lopes comenta da importância 
de atividades voltadas aos moto-
ristas e aos familiares. “Assim, de-
monstramos o quanto valorizamos 
esse trabalho”, diz. O presidente 
da Fetrancesc ainda pede para que 
o setor de transportes seja ouvido 
em suas reivindicações. “Não há 
melhor engenheiro de trânsito do 
que o nosso motorista, que está nas 
estradas diariamente.”

A nova unidade vai atender os 
municípios do Planalto Norte, de 
Mafra a Porto União, com sala de 
aula, consultório médico, de fisiote-
rapia e odontológico. Assim como 

as outras unidades do Sistema S, o 
Sest Senat vai oferecer os cursos e 
assistências por um custo reduzido, 
com valores diferenciados para 
trabalhadores do setor e usuários 
dos serviços.

A instalação foi realizada 
por meio do trabalho conjunto 
da Federação das Empresas de 
Transporte de Carga e Logística 
de Santa Catarina (Fetrancesc), 
do Conselho Regional Sest Se-
nat, do Sindicato das Empresas 
de Transporte de Carga do Vale 
do Canoinhas (Sindivale) e da 
prefeitura de Três Barras.

A sede regional fica na ave-
nida Rigesa, 2453, no bairro João 
Paulo II.

Unidade atende profissionais do setor de transporte

FÁBIO RODRIGUES

Sr. Vivaldo Crestani (Baco), produtor 
rural e ex-prefeito, receberá o título de 

Cidadão Honorário, pela Resolução 
005/2014, da vereadora Manuela Rückl 

Pereira Crestani 

Sr. Djalma Schapievski, cartorário, 
receberá o título de Cidadão Honorário, 
pela Resolução 002/2014, da vereadora 

Cleusa Clarice de Lima 

Sr. Venceslau Maydl, produtor rural e ex-
vereador, receberá o título de Cidadão Hon-
orário, pela Resolução 004/2014, da verea-
dora Sandra Renate Piekarszewicz Maydl

CIDADÃOS DE IRINEÓPOLIS

Dr. Antônio Joel Chaicoski, 
cirurgião dentista, 
receberá o título de 
Cidadão Benemérito, pela 
Resolução 003/2014, da 
vereadora Cleusa Clarice 
de Lima

Sr. Osvaldo Galle, 
produtor rural e ex-
prefeito, receberá 
o título de Cidadão 
Honorário, pela 
Resolução 006/2014, 
da vereadora Sandra 
Renate Piekarszewicz 
Maydl
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Evento terá presença de palestrantes de todo o Brasil, discutindo o modelo de gestão pública que é tendência na contemporaneidade

3 DE SETEMBRO

PALESTRAS

UnC realiza simpósio para 
discutir descentralização

NACIONAL

Fábio Rodrigues
Canoinhas

De 3 a 5 de setembro, a Univer-
sidade do Contestado - campus 
Canoinhas, promove a segunda 
edição do Simpósio Nacional 
sobre Estado, Descentralização 
e Gestão Pública. O evento 
acontece no Hotel Santa Cata-
rina Plaza.

Com convidados de todo o 
país, o simpósio é a oportuni-
dade de conhecer mais sobre 
o modelo de gestão. “Santa 
Catarina foi o pioneiro no Brasil 
a adotar a descentralização na 
gestão pública. Agora, é preci-
so refletir a forma como essa 
ferramenta tem de ser apro-
veitada”, explica o professor 
Walter Marcos Knaesel Birkner, 

organizador do Simpósio.
O evento será realizado 

por meio de conferências, pa-
lestras, mesas redondas, com 
a participação de especialistas 
e pesquisadores no tema, além 
de autoridades e técnicos do 
setor público.

Para Birkner, o II Simpósio 
Nacional também quer reforçar 
a busca teórica, com investi-
gação e prática concomitante 
e resultados que possam ser 
anualmente apresentados.

O Simpósio Nacional sobre 
Estado, Descentralização e 
Gestão Pública é proposto pelo 
Programa de Pós-graduação 
Mestrado em Desenvolvimento 
Regional do Curso de Ciências 
Sociais. Mais de 500 pessoas 
são esperadas nos três dias do 
evento. As inscrições podem 
ser feitas pelo site www.unc.br.

20h: A experiência da descentralização 
na Secretaria de Segurança Pública de Santa 
Catarina

21h: Uma década do modelo de gestão 
descentralizada em Santa Catarina: sinais de 
governança?

8h: O que podem os governos estaduais
10h15: O papel de uma política de desen-

volvimento regional na construção de um novo 
pacto federativo

13h30: Programa Santa Catarina em Nú-
meros

14h15: Situação dos municípios catari-
nenses

15h: Sistema de indicadores do desenvol-
vimento municipal sustentável

16h: Análise da experiência da gestão pú-
blica estadual de Minas Gerais, de 2003 a 2014

19h: Perspectivas da descentralização para 
os próximos anos em SC e no Brasil

20h: A região Oeste antes e depois da 
descentralização

21h: A descentralização na perspectiva 
histórica e como a principal tendência do Estado 
contemporâneo no século XXI.

8h50: A política nacional de desenvolvi-
mento regional e os desafios do planejamento 
nas regiões

9h55: A descentralização no Plano Estadual 
de Esportes de Santa Catarina

11h: A gestão descentralizada do Instituto 
Federal de Educação de Santa Catarina

13h15: Descentralização, pacto federativo 
e instituições no Brasil

4 DE SETEMBRO
5 DE SETEMBRO
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Saúde

Canoinhas

BACTÉRIA RESISTENTE

Lavar as mãos evita ser 
contaminado pela superbactéria

Pessoas submetidas a longos períodos de internação hospitalar correm risco maior de contrair esse tipo de infecção

A bactéria KPC (Klebsiella 
pneumoniae Carbapenemase) 
é um microorganismo que foi 
modificado geneticamente no 
ambiente hospitalar e que é 
resistente aos antibióticos.

A KPC, também chamada 
de “superbactéria”, foi iden-
tificada pela primeira vez nos 
Estados Unidos em 2000, de-
pois de ter sofrido uma mutação 
genética, gerando uma resis-
tência a vários antibióticos e 
a grande capacidade de tornar 
resistentes outras bactérias. 
A bactéria KPC pode ser en-
contrada na água, em fezes, 
no solo, em vegetais, cereais 
e frutas. O contágio ocorre em 
ambiente hospitalar, pelo con-
tato com secreções do paciente 
infectado, desde que não sejam 
respeitadas normas básicas de 
desinfecção e higiene.

O QUE É
A Klebsiella pneumoniae é uma 
bactéria comum, que normal-
mente não causa danos a pes-
soas saudáveis. Geralmente 
estão associadas a infecções 
urinárias. A KPC significa: Kle-
bsiella Pneumoniae produtora 
de Carbapenemase. É um tipo de 
Klebsiella que foi modificada ge-
neticamente, capaz de produzir 
a enzima carbapenemase contra 

diversos antibióticos.
A KPC pode causar pneu-

monia, infecções sanguíneas, 
no trato urinário, em feridas 
cirúrgicas, enfermidades que 
podem evoluir para um quadro 
de infecção generalizada, muitas 
vezes, mortal. Crianças, idosos, 
pessoas debilitadas, com doen-
ças crônicas e imunidade baixa 
ou submetidas a longos períodos 
de internação hospitalar (dentro 
ou fora da UTI) correm risco 
maior de contrair esse tipo de 
infecção.

A resistência aos antibi-
óticos não é um fenômeno 
novo nem específico da espé-
cie Klebsiella. Porém, esses 
germes multirresistentes não 
conseguem se propagar fora do 
ambiente hospitalar.

COMO ATACA
A superbactéria é conhecida 
como sendo do tipo oportunista, 
ou seja, ataca pacientes com 
quadros de saúde complicados, 
vítimas de doenças graves ou 
que estão com suas defesas 
diminuídas – como pessoas que 
passaram por cirurgias, portado-
res de sondas e catéteres, trans-
plantados de órgãos e indivíduos 
em tratamento quimioterápico.

Se desenvolverem infecção, 
esses pacientes geralmente 
permanecem no hospital por 
mais tempo e sofrem piora em 

seu prognóstico, o que pode 
aumentar o risco de morte.

A resistência antimicrobiana 
emergiu como um dos principais 
problemas de saúde pública na 
última década. Apesar do de-
senvolvimento e introdução de 
novos antibióticos, o fenômeno 
tem apresentado crescimento 
constante. Por enquanto, as 
superbactérias se mostram bas-
tante resistentes à maioria dos 
antibióticos. Por isso, medidas 
de prevenção e de controle são 
extremamente importantes para 
os hospitais.

TRATAMENTO E 
PREVENÇÃO
O uso abusivo de antibióticos 
para tratamento de infecções em 
geral pode deixar as bactérias 
ainda mais resistentes.

É importante entender que 
bactérias causadoras de in-
fecções possuem uma notável 
habilidade para desenvolver mu-
tações em seus genes ou para 
adquirir genes provenientes de 
outros germes. É dessa forma 
que desenvolvem resistência 
aos antimicrobianos.

As estratégias de prevenção 
são fundamentais para impedir a 
disseminação dessas bactérias. 
As principais são: higiene das 
mãos dos profissionais de saúde, 
limpeza adequada do ambiente e 
uso racional de antibióticos.

O QUE É A KLEBSIELLA CARBAPENEMASE
COMO ELA AGE

COMO OCORRE 
O CONTÁGIO

Ela se aloja na pele 
e entra no 
organismo pela 
boca e olhos e se 
instala no intestino. 
A contaminação de 
uma pessoa para 
outra se dá 
basicamente 
pelo contato.

COMO SE 
PREVENIR

Lavar sempre bem 
as mãos com água 
e sabão.

Microorganismo que foi modificado geneticamente
no ambiente hospitalar e que é resistente aos
antibióticos existentes
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Saúde

A doença por trás do 
Desafio do Balde de Gelo

Doença é difícil 
de diagnosticar, 
além de serem 
desconhecidos os 
fatores de risco 
associados à ELA

ESCLEROSE LATERAL AMIOTRÓFICA

Fábio Rodrigues
Canoinhas

O “Desafio do Balde de Gelo” se 
tornou um viral nas redes sociais, 
com a participação de celebrida-
des internacionais estimulando a 
doação para ajudar a ALS Associa-
tion, uma organização americana 
sem fins lucrativos, a arrecadar 
fundos para financiar pesquisa e 
ajudar pacientes com Esclerose 
Lateral Amiotrófica (ELA).

A ELA é uma doença que 
afeta a função dos nervos e mús-
culos. Com base em estudos 
epidemiológicos, diariamente, 
14 brasileiros são diagnosticados 
com ELA. De acordo com o banco 
de dados ALS CARE, 60% das 
pessoas com ELA são homens 
e 93% dos pacientes são cauca-
sianos.

A maioria tem entre 40 e 70 
anos no momento do diagnóstico. 
No entanto, os casos da doença 
ocorrem em pessoas nos seus 20 
e 30 anos.

Existem vários estudos de 
investigação para investigar pos-
síveis fatores de risco que podem 
estar associados com ELA. No en-
tanto, de acordo com a Associação 
Pró-cura da ELA, mais trabalho 
é necessário para determinar 
conclusivamente que a genética 
ou fatores ambientais contribuem 
para o desenvolvimento da doen-
ça. “Sabe-se, no entanto, que os 
veteranos militares, particular-
mente aqueles utilizados durante 
a Guerra do Golfo, têm duas vezes 
mais probabilidade de desenvol-
ver ELA”, diz a associação.

DIAGNÓSTICO
A ELA é uma doença difícil de 
diagnosticar. Até o momento, não 
há teste ou procedimento para es-
tabelecer o diagnóstico. É através 
de um exame clínico e uma série 
de testes ou a exclusão de outras 
doenças que se assemelham à 
esclerose lateral amiotrófica que o 

diagnóstico pode ser estabelecido.
As capacidades mentais e 

psíquicas permanecem, frequen-
temente, inalteradas. A ELA 
não afeta as funções corticais 
superiores como a inteligência, 
juízo, memória e os órgãos dos 
sentidos. Em geral, as funções 
autonômicas, como função cardí-
aca, digestão, micção, defecação, 
manutenção de pressão sanguí-
nea e temperatura, permanecem 
intactas, assim como os sentidos 

e a percepção à dor.
No início da ELA, os sintomas 

podem ser tão pequenos que são 
frequentemente negligenciados.

Os sintomas iniciais podem 
ser muito variados, em diferentes 
pessoas. Uma pessoa pode tro-
peçar nas bordas do tapete, outra 
pessoa pode ter dificuldade para 
levantar e uma terceira pessoa 
pode ter a fala arrastada. A taxa 
à qual progride a ELA pode ser 
bastante variável de uma pessoa 

- Fraqueza muscular nas mãos, braços, pernas ou os 
músculos da fala, deglutição ou respiração
- Fasciculações e espasmos dos músculos, 
principalmente os das mãos e dos pés
- “Fala arrastada” e dificuldade para projetar a voz
- Nos estágios mais avançados, falta de ar, dificuldade 
em respirar e engolir deglutir.

SINTOMAS
ESCLEROSE LATERAL AMIOTRÓFICA

A doença pode 
levar à morte 
por danos à 
respiração

Perda de 
movimento nas 
mãos e pernas

DOENÇA DEGENERATIVA DESTRÓI 
NEURÔNIOS MOTORES

O QUE É O ELA

A Esclerose Lateral Amiotró-
tica provoca a morte grada-
tiva de neurônios respon-
sáveis pelos movimentos; 
ainda não tem cura

Quando os neurônios 
motores param de 
enviar impulsos ao 
cérebro, ocorre 
atrofa e fraqueza 
musculares

CÉREBRO
O raciocínio intelectual, 
visão, audição, paladar, 
olfato e tato não são 
afetados

NEURÔNIO

ATROFIA
MUSCULAR

para outra.
Nem todas as pessoas com 

ELA sentem os mesmos sinto-
mas ou as mesmas sequências 
ou padrões de progressão. Mas, 
fraqueza muscular progressiva 

e paralisia são universalmente 
experimentadas.

A fraqueza muscular é um 
sinal de indicação inicial na ELA, 
que ocorre em aproximadamente 
60% dos pacientes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 29 DE AGOSTO DE 2014CANOINHAS, 29 DE AGOSTO DE 2014

PRECISA-SE DE 
EMPREGADA DOMÉSTICA 

por meio período ou integral. 
Fone: 3622-2474, falar com Goreti 
ou Sara no Campo d’Água Verde. Mili S/A – Três Barras 

(SC)
SELECIONA OS 

SEGUINTES 
PROFISSIONAIS:

ENGENHEIRO QUÍMICO 

REQUISITOS:
- Ambos os sexos;

- Formação superior completa;
- Disponibilidade de Horários.

NUTRICIONISTA 

REQUISITOS:
- Formação superior completa;

- Experiência na função;
- Disponibilidade de Horários.

OPERADOR DE MUNCK 

REQUISITOS:
- Curso de Operador de Munck;
- Carteira de Habilitação Tipo C;

- Experiência na função de 01 ano.

PEDREIROS / 
CARPINTEIROS / 

SERVENTES 

REQUISITOS:
- Experiência na função.

AUXILIARES DE 
PRODUÇÃO

REQUISITOS:
- Ensino Médio Completo.

Salário compatível com a função.

BENEFÍCIOS:
- Alimentação;
- Transporte;

- Cesta Básica;
- Seguro de vida em grupo;

- Previdência Privada;
- Assistência Médica;

- Assistência Odontológica;
- Convênios com: farmácias, clíni-

cas, laboratórios.

Interessados enviar currículo para: 
rh.tb@mili.com.br

Empregos

IFSC lança 
concurso 
público

145 VAGAS

Canoinhas

Ofereço-me

PROCURO SERVIÇO
Fone: 9123-5506 - Osmar Júnior.

Vagas RH Canoinhas

Vagas Job Center

FEMININAS

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
(com Ensino Superior em Adminis-
tração ou Ciências Contábeis)
- 2 AUXILIARES DE COZINHA 
(horário das 15 às 23 horas)
- 3 CAIXAS com experiência
- CREDIARISTA com experiência
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICA 
(meio período)
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTICAS 
com experiência
- SECRETARIA com experiência
- SERVIÇOS GERAIS com experi-
ência
- VENDEDORA com experiência

 

AMBOS OS SEXOS

- 2 AUXILIARES FISCAL E CONTÁ-
BIL com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com 
experiência

MASCULINAS

- ALMOXARIFE com experiência
- AUXILIAR DE MECÂNICO com 
experiência
- AUXILIAR DE MANUTENÇÃO 
(para trabalhar em Curitiba)
- CAIXA com experiência
- CHACREIRO com experiência
- ESTOQUISTA com experiência
- MECÂNICO DE MÁQUINAS 
PESADAS com experiência
- MOTORISTA com experiência
- SERVIÇOS GERAIS com experi-
ência
- TÉCNICO EM SEGURANÇA DO 
TRABALHO com experiência
- VENDEDOR com experiência
- VENDEDOR EXTERNO com 
experiência

    Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major Vieira, 

837, centro, próximo do ginásio da 
AABB. Fone: 3622-5645. 

 www.agenciajobcenter.com.br

MASCULINAS

TÉCNICO EM INFORMÁTICA (Com 
conhecimento em automação)
VENDEDOR INTERNO  ( Vendas de 
peças)
SERVENTE DE PEDREIRO
PEDREIRO
ALINHADOR DE PNEUS

FEMININAS

SECRETÁRIA-RECEPCIONISTA (Com 
conhecimentos em Consignados)
AUXILIAR DE COZINHA
CAIXA 
ATENDENTE DE RESTAURANTE
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS – 
LIMPEZA 
OPERADORA DE CAIXA
CONFEITEIRA
ATENDENTE DE PANIFICADORA
VENDEDORA (Com disponibilidade 
para viajar)

AMBOS OS SEXOS

CONTADOR (a)
AUXILIAR DE AÇOUGUE 
AUXILIAR DE PRODUÇÃO
AUXILIAR ADMINISTRATIVO (Co-
nhecimentos em processos-ISO, 
qualidade)
 
Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 

Fone: 3624-0864. 
www.rhcanoinhas.com.br

PROCURA-SE EMPREGO DE 
VIGILANTE, com cursos em dia. 
Fone: 9228-4270

PROCURO EMPREGO GERAL 
Fone: 8904-5635, falar com Lu-
cas Werllon Soares Kohler.

Tenho 50 anos, sou aposentada e 
me disponho a servir de COMPA-
NHIA DE IDOSOS (AS). Não há ne-
cessidade de remuneração. Possuo 
referência. Fone: 9972-8766.

GMG  - GILÓCA MÁRMORES E 
GRANITOS CONTRATA

PROFISSIONAL CAPACITADO PARA 
TRABALHAR COMO MARMORISTA 

(SERRADOR).
Interessados enviar currículo para o e-mail 

artcimgiloca@gmail.com, ou entrar em contato pelo 
fone (47) 3625-1067 em horário comercial.

JANDIRA DE FÁTIMA MOREIRA 
procura serviço de empregada 
doméstica ou diarista, com refe-
rência. Fone: 9203-0672.

PROCURO EMPREGO - Faço jardi-
nagem, lavo grade, cercas. Fone: 
9203-0672, com Priscila.

Estão abertas as inscrições para 
o concurso público do Institu-
to Federal de Santa Catarina 
(IFSC) que vai selecionar 145 
novos servidores docentes e 
técnico-administrativos para 
a instituição. No caso dos téc-
nicos, há 70 vagas de nível 
superior, médio e fundamental. 
Para os docentes, são 75 vagas 
para candidatos com nível su-
perior. As provas objetivas e 
discursivas serão aplicadas no 
dia 19 de outubro, nas cidades 
de Araranguá, Chapecó, Floria-
nópolis e Joinville.

As inscrições devem ser 
feitas até o dia 26 de setembro, 
somente pela internet, no site 
do concurso (www.concursos.
ifsc.edu.br). A taxa de inscrição 
é de R$ 110 para o cargo de 
professor, R$ 55 para técnico-
-administrativo de nível C, R$ 
60 para técnico-administrativo 
de nível D e R$ 80 para técnico-
-administrativo de nível E. 
Candidatos que não tenham 
acesso à internet podem reali-
zar a inscrição nos telecentros 
disponíveis em todos os câmpus 
do IFSC.

O processo seletivo terá 
duas etapas. Na primeira, no dia 

19 de outubro, serão aplicadas 
as provas objetivas e discur-
sivas para todos os cargos. Na 
segunda, haverá prova prática 
para alguns cargos técnico-
-administrativos, além de prova 
prática de desempenho didático 
e prova de títulos para os cargos 
docentes. Essa etapa será rea-
lizada entre os dias 12 e 18 de 
novembro. O resultado final do 
concurso deve ser divulgado em 
22 de dezembro.

Para os servidores docen-
tes, a remuneração varia de 
R$ 4.177,29 a R$ 8.717,64, de-
pendendo da titulação, e já com 
R$ 373 de auxílio alimentação 
incluídos. O regime de trabalho 
é de 40 horas semanais com de-
dicação exclusiva. Já os cargos 
de técnicos-administrativos têm 
remuneração entre R$ 2.013,34 
e R$ 3.765,42, também com 
auxílio-alimentação de R$ 373, 
já incluídos, e carga horária 
semanal de 40 horas.

O campus Canoinhas tem 
vagas para professor de Infor-
mática (3 vagas) e Produção 
Vegetal (1), psicólogo (1), técni-
co de laboratório de informática 
(1), técnico em Tecnologia da 
Informação (1), assistente de 
alunos (1) e auxiliar de biblio-
teca (1).

Campus de Canoinhas tem nove vagas, 
entre docentes e técnico-administrativos

PROCURO SERVIÇO  - De diarista 
ou empregada doméstica. Fone: 
9162-8573 ou 9616-1748, falar com 
Terezinha. Possuo referências.
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BR-280 registra primeira 
morte depois da federalização

ACIDENTE

Canoinhas

Homem morre ao ser 
atingido por pilha de aparas

PAPELEIRA

Três Barras

WILLIAM/LUIZ CORREA

O trecho Canoinhas a Porto 
União da BR-280 registrou a 
primeira morte em acidente 
desde a federalização, em fe-
vereiro deste ano.

Equipes de resgate do 
Corpo de Bombeiros e Samu 
foram acionadas por volta das 
5h30 desta quinta-feira, 28, 
para atender o acidente na 
localidade conhecida como 
“Santinha”.

Segundo os bombeiros, 
o veículo Parati, placas MAB 
7106, de Joinville, colidiu fron-
talmente contra um caminhão 
Mercedes Benz, placas MAF 
0784, de Irineópolis, conduzi-
do por Valdemar Cruz, 53, que 
nada sofreu.

Na Parati estava uma fa-

Jeferson Perich, 32 anos, 
morreu na manhã de terça-
-feira, 26, ao ser atingido por 
uma pilha de aparas de papel 
no pátio de uma empresa 
papeleira no Alto do Mussi, 
em Três Barras.

Perich era encarregado 
de setor e, ao transitar pelo 
pátio foi atingido pela pilha.  
Quando os bombeiros de 
Três Barras chegaram no 

Trecho entre Canoinhas e Porto União foi federalizado em fevereiro deste ano

Na Parati estava uma família de cinco pessoas

mília de cinco pessoas. O 
motorista Cenírio Macedo, 50 
anos, ficou preso às ferragens 
do veículo, apresentando lesão 
de face e suspeita de hemorra-
gia interna. No banco traseiro 
estavam três pessoas, todas 
conscientes – uma jovem com 
diversas escoriações e fratura 
de fêmur direito, uma senhora 
idosa com lesão na face, sus-
peita de traumatismo craniano 
encefálico e suspeita de trauma 
de coluna, e uma criança muito 
nervosa, relatando dores pelo 
corpo. Essas vítimas foram 
estabilizadas por equipes dos 
bombeiros e conduzidas pela 
equipe do Samu.

No banco carona da Parati, 
também preso às ferragens, es-
tava um senhor de aproximada-
mente 40 anos, já com ausência 
total de sinais vitais, ainda não 

identificado. Com a chegada da 
segunda viatura do Samu UTI 
Móvel, o médico Tiago Leão 
confirmou o óbito no local. A 
vítima fatal não portava do-
cumentação e seus parentes 
estavam em atendimento.

Todas as vítimas foram en-
caminhadas ao Pronto Socorro 
de Canoinhas. Estiveram no 
local equipe do Corpo de Bom-
beiros de Canoinhas, equipes 
do Samu USB e UTI Móvel, 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e Polícia Militar (PM) 
de Canoinhas.

As pistas ficaram total-
mente interditadas durante 
o resgate, sendo que depois 
o local ficou sob coordenação 
da PRF e PM. O soldado PM 
Soares, que é policial militar 
em Canoinhas, acompanhou a 
guarnição do ASU 252 em mis-

local, nada mais podia ser 
feito. Ele teria morrido na 
hora.

A Polícia Civil abriu um 
inquérito para apurar a mor-
te. O Instituto Geral de Pe-
rícias (IGP) está analisando 
o local do acidente. Várias 
pessoas que testemunharam 
a morte devem ser ouvidas.

A investigação, segundo 
o delegado regional Wagner 
Meirelles, será conduzida 
pela Delegacia de Comarca 
por meio de Três Barras.

Jeferson Perich era encarregado de setor e, ao transitar pelo pátio, foi atingido

Assaltantes 
levam 
R$ 400 
em assalto

POSTO DE COMBUSTÍVEL

Canoinhas

A Polícia Civil trabalha na 
identificação de uma dupla 
que assaltou um posto de 
combustíveis no bairro Jardim 
Esperança, em Canoinhas, na 
madrugada desta segunda-
-feira, 25. Segundo o delegado 
regional Wagner Meirelles, 
os assaltantes renderam o 
frentista com um revólver, 
limparam o caixa e dispararam 
um tiro contra o televisor que 
transmitia imagens do circuito 
interno de segurança. A câme-
ra que armazena as imagens, 
no entanto, ficou intacta. Os 
policiais estão analisando 
as imagens que, segundo o 
delegado, não são muito boas.

FACEBOOK/REPRODUÇÃO

Jeferson tinha 32 anos

são de resgate e condução de 
uma das vítimas até o Pronto 

Socorro, devido à necessidade 
de apoio no transporte.
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Diversificação da área rural 
é apontada como solução

Gerente da Epagri 
de Canoinhas lembra 
que mudança de 
cultura terá de ser 
gradual

Uma das autoridades regio-
nais mais preocupadas com a 
diversificação da propriedade 
rural, Donato Noernberg levou 
essa preocupação da Secretaria 
de Agricultura de Canoinhas, 
onde atuou durante o governo 
Weinert, para a Epagri, cuja 
unidade de Canoinhas gerencia. 
Acompanhe a entrevista:

Como secretário de Agri-
cultura de Canoinhas, o sr 
trabalhou intensamente na 
implementação da fruticul-
tura entre os fumicultores. 
Que resultados este trabalho 
obteve? Se positivos, porque 
não vimos uma redução da 
atividade fumageira?
Apoiado no Plano Municipal de 
Desenvolvimento Rural elabo-
rado pelo Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Agrope-
cuário foram criados programas 
instituídos por leis municipais, 
como por exemplo, o Incentivo 
à Fruticultura, o Programa de 
Olericultura, o Incentivo à Pe-
cuária, especialmente na área 
da suinocultura, entre outros. 
Todos esses programas tiveram 
resultados positivos para o mu-
nicípio, tivemos incremento na 
produção de maçã, uva, amora-
-preta, na olericultura também 
tivemos avanço com a produção 
para os programas institucionais 
e para fornecimento direto ao 
consumidor com a implemen-
tação da feira livre municipal. 
Mas foi o incentivo a pecuária 
que mais resultados trouxe, pois 
elevou a suinocultura à segunda 
atividade mais importante do 
município em termos de valor 

bruto da produção agropecuária, 
perdendo apenas para a fumi-
cultura. Temos também bons 
exemplos na fruticultura da 
região, como a Cooperpomares 
em Monte Castelo, a cooperativa 
de fruticultores de Major Vieira, 
entre outros. Porém, a redução 
da atividade fumageira não ocor-
reu, mesmo com o incremento 
de outras atividades, em função 
do crescimento da renda dessa 
atividade nos últimos anos, o que 
levou mais jovens agricultores a 
entrar na atividade ou aumentar 
a área de plantio das famílias e 
porque sempre se trabalhou na 
diversificação das propriedades 
e não na substituição do tabaco.

O fumo é tido como rentável e 
cômodo, porque as empresas 
fumageiras estabelecem uma 
eficaz rede de colaboração 
que vai desde o fornecimento 
de insumos até a negociação 
final do produto. O poder pú-
blico não poderia estimular a 
criação de redes semelhantes 
relacionadas a outras cultu-
ras?
Tanto pode como deve e no meu 
entendimento, está fazendo, 
porém, não podemos confundir 

as coisas: ao poder público cabe 
estimular, apoiar e animar o pro-
cesso e a iniciativa privada é que 
deve investir e ser responsável 
pela operacionalização e condu-
ção dos processos produtivos. O 
exemplo mais claro que temos 
hoje chama-se Planorte Leite, 
lançado recentemente com a 
presença de muitas autoridades e 
mais de 700 agricultores no Par-
que de Exposições de Canoinhas. 
Talvez seja uma das mais arroja-
das iniciativas de trazer opções 
de diversificação para as proprie-
dades rurais do Planalto Norte 
nos últimos tempos. Reunir 
num mesmo programa entida-
des públicas de todas as esferas 
(municipal, estadual e federal) 
com as entidades da sociedade 
civil e os agricultores de todos 
os municípios da região para 
fomentar e organizar a produção 
de leite de forma integrada é o 
propósito deste programa, que 
na minha concepção avançará a 
passos largos. Isso por uma série 
de razões, entre as quais destaco 
a possibilidade real de busca de 
recursos públicos dos governos 
federal e estadual, a aplicação 
planejada dos recursos muni-
cipais e outro fator igualmente 

importante, se bem trabalhada, 
a atividade leiteira pode trazer 
uma rentabilidade semelhante à 
cultura do tabaco, com todas as 
vantagens que possui no campo 
da saúde e do bem-estar da fa-
mília produtora. Mas precisamos 
ter em mente que isso leva um 
tempo para ser organizado e de-
senvolvido. A cadeia de produção 
do tabaco, por exemplo, tem 
mais de 60 anos de existência. 
Não podemos imaginar que em 
2 ou 3 anos vamos chegar nesse 
mesmo nível na área do leite, 
da fruticultura, da olericultura, 
etc. Na Epagri, a partir do ano 
passado, mudamos o nosso pla-
nejamento, que passou a ser 
plurianual e regionalizado, com 
projetos prioritários nessas áreas 
citadas. Entendo sim que o poder 
público em todos os níveis tem 
um papel fundamental no apoio 
a estas iniciativas, mas precisa 
planejar melhor suas ações para 
que os resultados sejam mais 
efetivos.

As doenças provocadas pelo 
fumo são uma preocupação 
das autoridades estaduais? O 
que tem sido feito no sentido 
da prevenção?
Não tenho conhecimento mais 
profundo sobre o que está sen-
do feito na área médica, mas na 
produção o que se observa é um 
cuidado cada vez mais intenso 
com a proteção da saúde dos 
trabalhadores envolvidos com o 
cultivo, através do uso de EPIs 
(equipamentos de proteção indi-
vidual), limitação de idade para 
trabalho dos jovens (18 anos), 
orientações mais constantes dos 
problemas que podem ser causa-
dos pela atividade, através de pa-
lestras, cursos, encontros, o que, 
em minha opinião, ajuda muito, 
desde que haja conscientização 
de todas as partes envolvidas na 
cadeia produtiva, especialmente 
do agricultor familiar que está 

mais suscetível aos riscos. Ou-
tra medida que trará benefícios 
ao processo é a introdução de 
máquina para efetuar a colheita 
do tabaco.

Qual sua expectativa para 
Convenção Quadro marcada 
para outubro, na Rússia?
Não acredito em medidas que ve-
nham impactar de forma imediata 
e com tanta intensidade o setor 
produtivo. A Convenção Quadro, 
desde 2005 quando foi assinada, 
vem trazendo mudanças mais 
amenas e com implementação 
gradual para a produção do tabaco 
e assim deve ser, pois por mais 
que o Brasil tenha se esforçado e 
investido na diversificação, esse 
processo não tem avançado na 
velocidade necessária e então 
medidas bruscas de forte impac-
to são temerárias e certamente 
não serão adotadas. 

Possíveis medidas que ve-
nham a sufocar a cultura do 
fumo poderiam provocar um 
colapso na economia regio-
nal? O sr acredita em saídas 
viáveis para os fumicultores?
Não acredito em colapso da 
economia regional, tenho receio 
sim de uma grave crise socioe-
conômica, especialmente para 
as famílias que hoje vivem da 
fumicultura. É claro que teremos 
fortes impactos na economia 
regional, afinal os mais de R$ 
300 milhões que hoje circulam 
na economia do planalto norte 
advindos da produção e comer-
cialização do tabaco possuem 
grande importância na alavanca-
gem do comércio local, na renda 
das famílias produtoras, enfim 
em toda a cadeia econômica. 
Precisamos ressaltar que o mais 
preocupante numa situação como 
esta seria o tempo necessário 
para o reequilíbrio econômico, 
uma vez que estruturar alterna-
tivas não é tarefa fácil. 

DIVULGAÇÃO

Noernberg: “Não acredito em colapso da economia regional”
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“Enquanto houver demanda de 
tabaco, algum país produzirá”

Presidente do SindiTabaco diz que países 
africanos já têm aumentado sua produção

ENTREVISTA | IRO SCHÜNKE

Presidente do Sindicato Inte-
restadual da Indústria do Tabaco 
(SindiTabaco), Iro Schünke, fa-
lou sobre o setor em entrevista 
concedida por e-mail ao CN.

O sr. teme que a reunião da 
Convenção Quadro para Con-
trole do Tabaco mexa ainda 
mais com a política de preços 
das empresas processadoras 
de fumo, dificultando a vida 
dos fumicultores, que se 
queixam das atuais tabelas 
de preços? 
A orientação expressa pelo 
Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade), que 
tem como missão zelar pela 
livre concorrência no mercado, 
sendo a entidade responsável, 
no âmbito do Poder Executivo, 
de fomentar e disseminar a 
cultura da livre concorrência e 
posteriormente julgar cartéis 
e outras condutas nocivas à 
matéria, o SindiTabaco, não se 
envolve com as questões rela-
cionadas ao preço, comerciali-
zação e classificação do tabaco 
e, por isso, não emite opinião 
a respeito. O que nos preocupa 
com a COP6 é que o Brasil não 
adote medidas que venham a 
prejudicar a cadeia produtiva 
como um todo.

Fala-se na plantação de ali-
mentos orgânicos como al-
ternativa para os fumicul-
tores deixarem a atividade. 
O sr apoia esse tipo de ini-
ciativa? 
Dos 295 municípios catarinen-

ses, 217 são produtores de taba-
co. Santa Catarina é o segundo 
maior produtor de tabaco em 
folha do País e a atividade envol-
ve mais de 184 mil pessoas no 
meio rural. Na última safra, as 
210 mil toneladas de tabaco pro-
duzidas geraram R$ 1,6 bilhão 
de receita aos produtores. Santa 
Catarina também se destaca na 
exportação: em 2013, o tabaco 
representou 10,2% no total das 
exportações catarinenses, com 
divisas de US$ 883 milhões. 
Além do tabaco, que ocupa pe-
quena parcela da propriedade e 
gera alto valor econômico, os 
produtores realizam o plantio de 
outras culturas, caso do milho 
e do feijão. Para incentivar esta 
prática, o Programa Milho & 
Feijão Após a Colheita do Taba-
co é desenvolvido desde 1985 
pelo setor. Programas como 
este demonstram que o setor 
defende a diversificação, tendo 
o tabaco como uma das fontes 
de renda da propriedade. Natu-
ralmente que, com mais alter-
nativas de renda, a qualidade de 
vida dos produtores melhorará 
ainda mais, bem como a receita 
dos municípios. 

O sr acredita que reprimir a 
produção de fumo com mais 
impostos ou estímulos a mu-
dança de atividade nas áreas 
rurais é a alternativa correta 
para lidar com a questão? 
O Brasil é o maior exportador 
de tabaco em folha no mundo 
desde 1993. Em 2013, foram 
627 mil toneladas embarcadas e 

Schünke: “Com mais alternativas de renda, 
a qualidade de vida dos produtores melhorará”

DIVULGAÇÃO
US$ 3,27 bilhões de divisas. No 
ranking mundial de produção de 
tabaco, o país fica atrás somente 
da China. Na última safra, foram 
produzidas 706 mil toneladas e 
gerados R$ 5,3 bilhões de remu-
neração aos 160 mil produtores 
integrados. São números que 
não podem ser esquecidos pe-
los representantes do governo 
brasileiro durante a COP 6, pois, 
enquanto houver demanda de 
tabaco, algum país produzirá. 
Alguns países africanos, con-
correntes do produto brasileiro, 
já têm aumentado suas produ-
ções. Nossa expectativa é que 
o governo brasileiro mantenha 
o compromisso firmado de não 
prejudicar a produção de taba-
co, evitando a transferência da 
produção para outros países e, 
consequentemente, dos empre-
gos e da renda gerada no campo 
e nas indústrias.

Produção Integrada do Tabaco avança 
Muito aguardada pelo setor, a pu-
blicação no Diário Oficial da União 
(DOU) das Normas Técnicas Específi-
cas (NTEs) para a produção de tabaco 
deverá conferir ao produto brasileiro 
chancela diferenciada no mercado 
internacional. Publicadas em 11 de 
agosto, as NTEs serão um guia de 
como produzir, colher e beneficiar 
o tabaco no País, sistema conhecido 
como Produção Integrada. Aprovadas 
pelo Ministério da Agricultura, Pecuá-

ria e Abastecimento, as normas serão 
agora encaminhadas ao Instituto Na-
cional de Metrologia, Normalização 
e Qualidade Industrial (Inmetro) que 
credenciará as certificadoras.

Trata-se da normatização dos 
procedimentos aplicados ao processo 
produtivo, através de um sistema de 
rastreabilidade, de modo a garantir 
ao mercado consumidor o nível de 
qualidade e segurança do produto. A 
partir da certificação, que se configura 

como tendência global irreversível, 
torna-se viável comprovar a origem e 
os métodos empregados na geração 
dos produtos, por meio de registros 
formais e auditáveis, sobre princípios 
de sustentabilidade dos sistemas 
produtivos e sua relação direta com 
as demandas social, ambiental e eco-
nômica. Para receber a certificação, 
o sistema de produção deve atender 
dois critérios básicos: rastreabilidade 
e sustentabilidade. 

DISTRIBUIÇÃO DA PRODUÇÃO
PARANÁ 20%
SANTA CATARINA 30%
RIO GRANDE DO SUL 50%

NÚMERO DE MUNICÍPIOS 
PRODUTORES
PARANÁ 155
SANTA CATARINA 217
RIO GRANDE DO SUL 268

PARTICIPAÇÃO DO TABACO 
NO TOTAL DAS EXPORTAÇÕES
BRASIL 1,35%
REGIÃO SUL  6,2%
SANTA CATARINA 10,2%
RIO GRANDE DO SUL 9,3%
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CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Festa da Cuba

CLUBE LAFFAYETTE
Quando? Sábado
O que? Bailão
Quando? Domingo
O que? Tarde dançante a 
partir das 14h

CLUBE PALÁCIO
Quando? Amanhã
O que? Star in The Night

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Show nacional com 
Fabio & Rafael

SBO
Quando? Domingo
O que? Bailão com Ivonir 
Machado

FESTA DE PADROEIRO
Quando? Domingo
- Na localidade de Encruzi-
lhada - animação da banda 
Catedral

PRÓXIMOS EVENTOS

:: 05/09 - Show nacional 
com Rodrigo & Juliano, no 
Pancadão Music Bar
:: 05/09 - Bailão com Os 
Monarcas e Os 4 Gaudérios, 
no Galpão Missioneiro
06/09 - 21º aniversário do 
Clube Palácio, com bolo e 
champagne na faísca
: :  06/09  -  Bonde dos 
Muleke’s, no Cine Pop Dance
:: 07/09 - Festa em Taunay 
com o grupo Sorriso Lindo
:: 13/09 - Festa White Sensa-
tion, no Pancadão Music Bar
:: 13/09 - Famous Beats, 3 
DJs + 2 MCs, no Cine Pop 
Dance
:: 12 a 14/09 - 7ª Festa Na-
cional da Costela em União 
da Vitória-PR - shows com 
Lucas Lucco, Conrado & 
Aleksandro e Jeann & Julio

GERAL

Pele saudável é o limite
Arrumar falhas na 
sobrancelha, realçar 
os olhos, tornar os 
cílios mais volumosos 
e contornar os 
lábios são algumas 
vantagens da 
dermopigmentação

Canoinhas

MICROPIGMENTAÇÃO

Para a micropigmentadora 
Vilma Hupalo, atuando há mais 
de dois anos em Canoinhas e 
região, a praticidade de dormir 
e acordar maquiada sem ter o 
menor trabalho é um dos moti-
vos do sucesso da maquiagem 
definitiva. Arrumar falhas na 
sobrancelha, realçar os olhos, 
tornar os cílios mais volumo-
sos e contornar os lábios são 
outras vantagens da dermo-
pigmentação. “A maquiagem 
definitiva realça a beleza e 
facilita o make do dia a dia. A 
técnica consiste na aplicação 
de pigmentos inorgânicos e hi-
poalérgicos, que favorecem a 
beleza dos traços e contornos 
femininos da face”, diz Vilma.

A maquiagem definitiva é 
como se fosse uma tatuagem 
e é feita com um dermógrafo, 
aparelho com uma agulha 
(sempre descartável) na ex-
tremidade que perfura a pele, 
injetando, assim, o pigmento 
desejado na região aneste-
siada. O grau de perfuração 
da pele (epiderme ou derme) 
muda de acordo com a parte do 
rosto e o tipo de maquiagem 
que se deseja fazer.

Passados 30 dias da pri-
meira aplicação, alguns tipos 
de maquiagem exigem um 

retoque para fixar melhor a 
pigmentação e acertar a to-
nalidade.

Depois disso, a próxima 
sessão, geralmente, só é ne-
cessária após dois ou três 
anos, variando de pessoa para 
pessoa.

São várias as regiões onde 
se pode realizar a micropig-
mentação. As mais comuns 
são as sobrancelhas, olhos e 
lábios. “A pele saudável é o 
limite”, diz Vilma.

A região que exige mais 
cuidado são os lábios, que, 
por ser em uma área mui-
to vascularizada, sangram 
com a perfuração e incham 
após o término. Além disso, 
é  impor tante não molhar 
a boca durante seis horas 
pós-sessão, pois a cor leva 
12 horas para total fixação. 
Recomenda-se o uso de po-
madas cicatrizantes.

O processo é simples, mas 
as desvantagens também são 
relevantes. O primeiro passo 
é ter certeza absoluta de que 
deseja fazer determinado tipo 
de maquiagem, já que esta não 
pode ser retirada com tanta fa-
cilidade como uma maquiagem 
normal. “É preciso algumas 
seções de remoção”, explica 
Vilma. Segundo ela, uma boa 
dica é pedir para o profissional 
simular a maquiagem definiti-
va com uma caneta removível 
para ter ideia de como vai ficar 
o novo visual.

Outro fator importante é a 
experiência do profissional e a 
qualidade do pigmento utiliza-
do. Alguns produtos inadequa-
dos podem dar aquele aspecto 
azulado à maquiagem. Fazer 
um teste para verificar se seu 
corpo reagirá bem ao pigmento 
também é fundamental.

TÚNEL DO TEMPO
3ª Edição

DIVULGAÇÃO
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Casan adianta investimentos
Segundo agência reguladora, no entanto, estatal está atrasada com investimentos em água

Canoinhas

CANOINHAS

A Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan) pu-
blicou na semana passada o edi-
tal de concorrência pública para 
implantação da primeira etapa do 
sistema de esgotamento sanitá-
rio do município de Canoinhas. 
Empresas interessadas devem 
apresentar documentação e 
propostas de preços até as 10h 
do dia 24 de setembro, quando 
serão abertos os envelopes, na 
sala de reuniões da Gerência de 
Licitações da Casan.

Orçadas em R$ 19,5 mi-
lhões, as obras contempladas 
no Programa de Saneamento de 
Cidades de Médio Porte de Santa 
Catarina têm recursos assegura-
dos no contrato de financiamento 
firmado com a Agência Francesa 
de Desenvolvimento (AFD).

Com prazo de execução de 
24 meses, o projeto prevê a im-
plantação de 47 quilômetros de 
rede coletora em 56 ruas da área 
central do município que integra 
a Superintendência Regional de 
Negócios Norte Vale do Rio Itajaí.

Serão 2.381 ligações do-
miciliares, beneficiando 8.978 
moradores. O projeto prevê 
ainda a construção de uma Es-
tação de Tratamento de Esgoto 
(ETE) com vazão de 40 litros 
por segundo, a implantação de 
três estações elevatórias e 4.434 
metros de emissários.

Com as obras, Canoinhas 
terá 17% de cobertura com 
coleta e tratamento de esgotos.

 
DESCOMPASSO
Segundo o diretor de regulação 
da Agência Reguladora Intermu-
nicipal de Água e Saneamento 
(Aris) – responsável por fiscalizar 
o cumprimento do contrato assi-
nado entre a estatal e o Município 
de Canoinhas - Ricardo Martins, 
os investimentos estão progra-
mados, segundo o contrato, para 
2015. O adiantamento das obras 
não implica, necessariamente, em 
descumprimento do contrato. Po-
rém, a Aris quer saber se o custo 
previsto para o ano que vem será 
adequado a este ano. De acordo 
com Martins, a empresa está 
atrasada nos investimentos em 
qualidade da água e no sistema de 

gestão. “Queremos que a Casan 
alinhe o cronograma de investi-
mentos com o contrato”, explica.

Por atrasar as obras, a Casan 
já foi notificada e está em pro-
cesso de defesa. A multa ainda 
não foi estipulada e, segundo 
Martins, deve ser anunciada na 
audiência pública marcada para 
outubro, na qual será analisado 
o desempenho da Casan diante 
dos compromissos assumidos 
por meio do contrato assinado 
em maio de 2012.

Sistema de tratamento de esgotos da Lagoa de Conceição, em Florianópolis

DIVULGAÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



20 VARIEDADES CORREIO DO NORTECANOINHAS, 29 DE AGOSTO DE 2014RURAL

Todo produtor de carne 
ou leite sabe da efici-
ência no aumento da 

produção quando se tem uma 
boa pastagem. No entanto, o 
quadro que ainda se observa no 
Planalto Norte é de baixo uso 
de pastagens e acentuado uso 
de alimentação concentrada 
(rações e farelos) associado à 
silagem. Considerando-se que 
as condições climáticas e de solo de nossa região são privilegiadas 
para produção de pastagens de qualidade, a baixa produção de pasto 
que se observa ao longo das estações é consequência de uma única 
causa: a mentalidade dos produtores. 

Precisamos passar de produtores de leite e/ou carne para pro-
dutores de pasto. Com pasto, podemos ficar sossegados que nossos 
animais produzirão leite e carne em abundância e com qualidade!

Mas, para sermos produtores de pasto, a primeira ação é co-
nhecimento. De nada adianta plantarmos de maneira inadequada as 
pastagens recomendadas ou, pior, utilizarmos espécies não adapta-
das às nossas condições. E condições não só da região. Precisamos 
conhecer as condições da nossa propriedade: como anda a fertilidade 
do solo, a compactação, se é área inundável ou não. Infelizmente, 
muitas espécies vendidas no comércio como pastagens perenes 
acabam apresentando comportamento anual, justamente por não 
serem adaptadas às nossas condições ou à fertilidade da propriedade. 

A produção de pastagem na propriedade precisa ser uma atividade 
planejada, como é a safra de milho, feijão, soja ou fumo. Acima de tudo, 
precisamos aprender a ver as pastagens como uma cultura agrícola. 
É necessário buscar informações sobre as pastagens mais adaptadas, 
procurar um técnico para nos ajudar no planejamento da propriedade 
e, acima de tudo, utilizar várias espécies durante o ano e simultane-
amente. Ou seja, precisamos planejar onde serão implantadas as 
pastagens perenes como hemarthria, missioneira-gigante, capim-
-elefante, tifton, gigs, amendoim forrageiro e outras bem adaptadas à 
nossa região e que apresentam menor risco na propriedade. Por outro 
lado, é importante que sejam reservadas áreas para pastagens anuais 
como milheto, aveia de verão ou sorgo forrageiro durante o primeiro 
ano que começamos a mudar para pastagens perenes.

A Epagri, seja nos seus escritórios municipais ou na Estação 
Experimental de Canoinhas, tem obtido grande sucesso na produ-
ção animal a base de pastagens. As principais pastagens do país 
tem sido avaliadas há 10 anos em nossas condições e os resultados 
confirmam que vale a pena investir nas espécies adaptadas. A partir 
dessa semana, faremos uma série de artigos com informações sobre 
as principais espécies, seu manejo e adubação. É uma oportunidade 
de iniciar sua nova carreira de produtor de pasto, a partir do insumo 
mais importante: o conhecimento.

Ana Lúcia Hanisch - Eng. Agrª, M.Sc. Pesquisadora 
Epagri Estação Experimental de Canoinhas 

analucia@epagri.sc.gov.br                              

Esta coluna é de responsabilidade da Epagri - Estação Exp. de Canoinhas

PRODUÇÃO ANIMAL A 
BASE DE PASTO

campo & lavouraEvento discute 
desenvolvimento 
regional

Um dos temas abordados foi a Indicação Geográfica do 
Planalto Norte como referência na produção de erva-mate

Canoinhas

INTERNACIONAL

O curso de Mestrado em Desen-
volvimento Regional da Univer-
sidade do Contestado (UnC) e a 
Universidad Gastón Dachary de 
Posadas, na Argentina, em par-
ceria com a Epagri de Canoinhas, 
promoveram na semana passada 
o 3º Workshop sobre Desenvolvi-
mento Regional no Território do 
Contestado e 2º Seminário de Sis-
temas de Produção Tradicionais e 
Agroflorestais no Centro-Sul do 
Paraná e Norte Catarinense.

O tema do workshop foi 
“Experiências inovadoras inter-
nacionais como contributo ao 
desenvolvimento regional no 
Território do Contestado”. Para 
discutir o assunto, participaram 
cinco pesquisadores de Portu-
gal, um da Espanha e três da 
Argentina, além de especialistas 
de diversos estados brasileiros.

DEBATE
O debate abrangeu temas como 
Avanços Tecnológicos e Inova-
ções no Setor da Silvicultura, 

como alternativa ao desenvolvi-
mento regional, apresentando a 
experiência argentina na produção 
agrosilvopastoril e da erva-mate; 
Usos do solo e desenvolvimento 
regional, com a experiência de 
Castilla La-Mancha, na Espanha, 
além da apresentação de resulta-
dos de investigação realizada no 
Território do Contestado; Indi-
cação Geográfica; e o papel das 
associações de desenvolvimento, 
como estrutura organizacional e 
funcional inovadora de gestão do 
desenvolvimento territorial.

Além disso, foram realizadas 
três mesas redondas, uma delas 
como síntese final dos temas 
apresentados no evento.

A primeira discutiu os sis-
temas de produção tradicionais 
e agroflorestais no centro-sul do 
Paraná e norte catarinense com 
os impactos no Desenvolvimento 
Territorial, focando em experiên-
cias inovadoras de Santa Catarina 
e do Paraná.

A Indicação Geográfica como 
alternativa de Desenvolvimento 
Territorial no Estado de Santa 

Catarina, no Brasil e na Argenti-
na, foi tema de outro debate que 
expôs experiências catarinenses 
como o caso do Vale da Uva 
Goethe (Urussanga), do Queijo 
Serrano (Serra Catarinense e 
Rio-grandense) e da Erva-Mate 
(Planalto Norte Catarinense e 
Centro-Sul do Paraná).

A terceira mesa discutiu ex-
periências internacionais de de-
senvolvimento local e regional e 
sua aplicabilidade no Território do 
Contestado.

A partir desses debates, foi 
elaborado um “Documento Estra-
tégico”, que se propôs a destacar 
a atual situação, os avanços e 
desafios do processo de desen-
volvimento regional do chamado 
Território do Contestado. “Esse 
documento será disponibilizado 
às instituições e lideranças regio-
nais, a partir da próxima semana, 
a fim de que sirva de referência ao 
debate atual e futuro sobre desen-
volvimento regional no Território 
do Contestado”, explica o profes-
sor Dr. Valdir Roque Dallabrida, 
coordenador geral do evento.

Autoridades convidadas para abertura do evento

DIVULGAÇÃO
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Major Vieira terá 
SENTIDO ÚNICO

Alteração depende de compra de sinalização e deve ocorrer na primeira quinzena de setembro

Canoinhas

MUDANÇA NO TRÂNSITO

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com

KARIM BOEING PADILHA - CRMV 3227-SC

Amigos de

NUNCA SE SABE COMO, QUANDO OU ONDE VOCÊ 
IRÁ SE CONFRONTAR COM UM CÃO PRECISANDO 
DE AJUDA... COMO EM ATROPELAMENTOS, BRI-
GAS, AFOGAMENTOS, CORTES, INTOXICAÇÕES...  

FERIMENTOS NOS OLHOS
Qualquer ferimento no globo ocular ou nas pálpebras deve ser levado a sério.
Danos ao globo ocular podem levar à cegueira permanente. Qualquer dano nas 
pálpebras pode levar à perda da lágrima e a olhos secos. Cães com olhos saltados, 
como o Pequinês, possuem um espaço muito pequeno para alojar o olho, sofrendo 
por isso um perigo maior de lesões, inclusive o prolapso do globo ocular.

AÇÃO: 
• Coloque um chumaço de algodão ensopado em água limpa sobre o olho, para 
manter o local úmido.
• Se o olho estiver fora da órbita, tente puxar as pálpebras sobre o olho prolapsado. 
Se conseguir, aplique uma pressão firme para empurrar o olho de volta ao seu lugar.
• PROCURE O VETERINÁRIO IMEDIATAMENTE.

ATENÇÃO:
• Existem numerosos colírios, cada um com um propósito específico. Colírios 
não podem ser usados indiscriminadamente, pois o tipo errado pode piorar as 
condições do animal e levá-lo à cegueira.

CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 
(47) 9986-2945 ou 3622-5338

4 patas

Enquanto o querido VITOR fazia de tudo para que KIKA e MOLY ficassem 
bem na foto, a simpática LUNA, à direita, não fez cerimônia, deitou e rolou. 
Realmente, esta turminha consegue a alegria da casa dos nossos leitores Alan 
e Mônica. Parabéns!

Esta galera do barulho faz um 
sucesso na casa da nossa leitora 
NILZA. Neste Click todo especial, 
FILÓ, TOTÓ, FILÉ e COSTELA (o 
Patriarca da turminha, na foto 
à direita), curtem um merecido 
banho de sol! Parabéns Nilza 
por dar continuidade a todo 
o amor e cuidados que o Sr. 
Lucindo (in memorian) dedicava 
a eles! Com certeza ele está 

muito feliz! 

CLICK DO PET I

CLICK DO PET II

FILHOTES PARA ADOÇÃO
Na edição da 4 Patas de 1º 
de agosto, publiquei sobre o 
abandono de “Laurinha”, em 
Três Barras. Ela estava prenhe 
e deu à luz 6 lindos filhotinhos. 
Graças aos cuidados da nossa 
leitora Luana Olsen, eles e a 
mamãe estão todos muito bem. 
Agora eles precisam de um lar 

para cuidar!

Se você ama os animais, e tem condições para adotar, não perca esta 
oportunidade! Entre em contato com a 4 Patas e ganhe um amigão!

VALOR DO ANÚNCIO: R$ 250,00CNPJ DO CANDIDATO: 20.565.533/0001-28

Depois de amplos estudos, o 
Departamento de Trânsito de 
Canoinhas (Detracan) tomou 
a primeira medida do governo 
Beto Faria (PMDB) para tentar 
amenizar o fluxo intenso de 
veículos no centro da cidade, 
especialmente em horários de 
pico como 13h e 17h.

Segundo o coordenador do 
Detracan, Lorival Schiptoski, 
ainda na primeira quinzena de 
setembro deve entrar em vigor 
mão única na rua Major Vieira, 
entre as ruas Getúlio Vargas e 
Barão do Rio Branco.

O tráfego de veículos, que já 
era considerável, aumentou com 
a mudança da agência da Caixa 

Econômica Federal para a rua.
De acordo com Schiptoski, 

a alteração depende somente 
da instalação de placas de sina-
lização. A compra do material já 
foi aprovada e depende agora do 
processo licitatório. “Acredito 
que na primeira quinzena de 
setembro consigamos imple-
mentar a mudança”, afirma.

Com a alteração, os veículos 
poderão entrar na rua Major 
Vieira somente pela Getúlio 
Vargas (esquina da praça Lau-
ro Müller e HSBC). O acesso 
pela rua Caetano Costa será 
impedido.

MAIS MUDANÇAS
O Detracan aprovou outra alte-
ração no trânsito canoinhense 

que visa atender quem reclama 
da bifurcação entre as ruas 
Duque de Caxias, Barão do Rio 
Branco e Vidal Ramos (esquina 
da Mallon Volkswagen). O tre-
cho terá quatro pistas marcadas 
por tachões. A via da direita será 
livre para quem quiser entrar na 
Duque de Caxias vindo da Co-
ronel Albuquerque ou da Barão 
do Rio Branco. Outra livre para 
quem vai ingressar na Vidal 
Ramos. As duas centrais serão 
usadas para quem pretende 
seguir da Francisco de Paula 
Pereira em diante. Quatro faixas 
de pedestres serão sinalizadas.

A implementação dessa mu-
dança depende também da com-
pra de sinalização, já autorizada 
pela Câmara de Vereadores.

FÁBIO RODRIGUES
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Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

PROCURO CASAMENTO - Tenho 62 anos, sou 
um homem sozinho, procuro uma mulher 
solteira ou viúva com mais de 30 anos. As 
interessadas escrevam para: Ronaldo, rua 
Jocob Treml, nº 215, Canoinhas-SC, CEP 
89460-000. Se você procura um amor para 
sua vida, escreva.

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só o 
legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM CANOI-
NHAS – Por uma em Rio Negrinho ou São 
Bento, casa de alvenaria com 130m². Valor: 
R$ 135 mil. Fone: 9603-0832.

SÃO MATEUS DO SUL-PR - Vende-se chácara 
na localidade da Divisa, com casa em estilo 
chalé, com água e luz 110 e 220v, com 62 me-
tros a parte de baixo e o 2º andar com 40m². 
No terreno contém aproximadamente 27 litros 
com 3 mil árvores de eucalipto aproximado, 30 
pinheiros produzindo pinhão, muitas imbuias 
e outras árvores. Ótima localização. Valor: R$ 
150 mil. Fone: (47) 9931-3826 e 8852-3321. 

BOA VISTA - Casa na rua José Adão Fuck, nº 
185, próximo a Quantum, com 2 quartos, sala, 
cozinha, lavanderia, churrasqueira e garagem. 
Valor: R$ 155 mil. Fone: 8414-4590 ou 9655-
5377, falar com Gilmar.

ALTO DA TIJUCA – Medindo 180m², semi aca-
bada. Terreno com 900m², na rua Guilherme 
Gonchorovski, próximo ao Mercado Sol Nas-
cente. Valor: R$ 200 mil, estudo propostas. 
Fone: 9173-5233.

BOA VISTA - Casa de alvenaria com 85m², 
com 3 quartos, banheiro, sala, cozinha, la-
vanderia e garagem, toda murada. Terreno 
de esquina com 456m² na rua Francisco de 
Paula Pereira, nº 2700. Valor: R$ 150 mil. 
Fone: 3622-5438 - ligar após às 16 horas.

Imóveis

CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEIS COMERCIAIS

LOTES/TERRENOS Serviços

TRÊS BARRAS - Casa de alvenaria medindo 96 
m² murada com grade na frente, localizada na 
rua Antônio da Costa Gomes, 103, no bairro 
João Paulo II. Valor: R$ 140 mil. Fone: 9115-
8409, tratar com Juarez. 

SÃO CRISTÓVÃO – Casa mista com escritura, 
próximo ao calçamento. Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 8466-2390, falar com Dorival.

SOSSEGO – Casa na rua Willibaldo Hoffmann, 
esquina com João Allage, nº 761, ou troca-se 
por imóvel de menor valor. Fone: 3622-4994.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa com 114m² na 
rua Bernardino Fedalto, nº 200. Valor: R$ 130 
mil. Fone: 8829-3058.

ALTO DA TIJUCA - Casa de alvenaria na rua 
Ema Joana Kelner, nº 387. Fone: 8838-9625.

PERSONALIZAÇÃO DE LEMBRANÇAS PARA CA-
SAMENTO – Fone: 47 9972-8766, falar c/ Camila.

CENTRO - Apartamento próximo ao Super-
mercado Bom Dia, na rua Getúlio Vargas, com 
70m², com 2 quartos e mais dependências, 
semi-mobiliado, 4º andar, com garagem. 
Fone: 9956-5080.

APARTAMENTOS

ITAPOÁ – Apartamento sobrado com 81m², 
mobiliado, com 3 quartos, 2 banheiros, sacada, 
sala de TV, cozinha, copa e garagem. Localizado 
no Balneário Princesa do Mar a 100m da praia. 
Valor: R$ 160 mil. Fone: 47 3622-2655.

LOCALIDADE DE CACHOEIRA – Terreno com 
4,84 hectares, terrenos caívas com Erva Mate 
Nativa. Valor: R$ 80 mil. Fone: 3622-0767 ou 
8432-0680 (Tim), falar com Amadeus.

FAÇO SERVIÇO DE PEDREIRO E EM GERAL – 
Fone: 9129-9573, falar c/ Sidnei.

GUINCHO – Fone: 9996-2225, falar com 
Silvino Schiessel.

TRÊS BARRAS - Terreno rural, à 500 metros 
do asfalto, em São João dos Cavalheiros. Área 
de 46.000 m², com água e luz no terreno. 
Valor: R$ 120 mil. Fone: 8849-2296 ou 8884-
7263, falar com Elza. 

5 ALQUEIRES E MEIO – Com 20 mil pés de 
eucalipto betani, com 6 anos, com moradia 
em Alto dos Pinheiros. Valor: R$ 220 mil, 
aceita-se caminhão caçamba preferência 
traçado.. Fone: 9634-5894 ou 3623-4022, 
falar c/ Dilma.

LINDOS SOBRADOS - com 2 quartos, garagem 
e demais dependências com 90m² na rua 
Otto Friedrich. Acabamento de primeira, 
porcelanato, água quente etc. Valor: R$ 172 
mil. Fone: 9686-5432.

VENDE-SE OU TROCA-SE CASA EM JOINVILLE 
– Bairro Paranagua Mirin, casa com 40m², ter-
reno com 240m². Valor: R$ 110 mil, aceita-se 
proposta. Fone: 9994-3078.

IRINEÓPOLIS – Terreno rural, plano, com 10 
alqueires, às margens da BR 280, área de 
lavoura, 2 casas, com água e luz, nascente, 
galpão. Valor a combinar. Fone: 9150-5799.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 8432-
1576 ou 8428-6736, falar c/ Carlos ou Luciane.

CORTE E PODA DE ÁRVORES – Roçadas, 
Limpeza de caixas d’ água. Fone: 3622-3327, 
c/ Silvano ou 3622-5679 c/ Edson.

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

JARDIM ESPERANÇA - Vende-se área comercial 
e residencial. Terreno medindo 600m² e área 
comercial com 105m². Esquina com a Rua Alfredo 
Back e frente para a rua asfaltada Feres João 
Sfaier, ótima localização. Em frente à Escola Dr. 
Aroldo Carneiro de Carvalho. Preços a combinar. 
Fone: 9115-5067, 9658-2216 ou 3625-1580.

MERCADO EM FUNCIONAMENTO - Clientela 
já formada, com ótima localização, de frente 
para o asfalto no bairro Jardim Brand, em 
Irineópolis. Valor R$ 85 mil.  Aceito carro ou 
imóvel no negócio. Fone: 3625-1580, 9115-
5067 ou 9658-2216.

VIOLÃO - Valor: R$ 200. Fone: 9994-3078. 

TRICICLO COR DE ROSA – Valor: R$ 70. Fone: 
9138-3165.

TELEVISÃO 20’ CCE – Valor: R$ 200. Fone: 
3623-1224.

LAVA LOUÇA ENXUTA – Valor: R$ 150. Fone: 
3622-1131.

GELADEIRA DUPLEX BRANCA - 380 litros, 
seminova. Valor: R$ 400. Fone: 9995-6361 
ou 3623-1559.

CENTRÍFUGA SEMINOVA – Valor: R$ 150. 
Fone: 9138-3165.

Animais

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Ótima casa, próximo 
ao Campus Universitário. Fone: 8823-5696.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa com 185 m², 
documentação em dia com 4 quartos, sala 
com lareira, móveis sob medida, portão 
eletrônico e todas as grades e janelas em 
alumínio. Fone: 3622-4443 ou 8480-4443, 
falar com Mário ou Vilma.

TRÊS BARRAS – Casa de alvenaria com 128m², 
terreno com 1500m², na Campininha, na 
estrada geral, próximo à escola. Valor a com-
binar. Fone: 9989-3498 ou 3622-5071.

SÃO CRISTÓVÃO – Casa de alvenaria, com 
400m² e terreno com 800m², na rua José 
Nunes Cavalheiro, 491. Fone: 8852-6028, 
falar com Moacir.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Próximo a Cimente-
la, ótima localização. Valor: R$ 70 mil. Fone: 
8853-8455 ou 9902-9823.

SÃO CRISTÓVÃO – Terreno com 600m². Fone: 
8852-6028.

MARCÍLIO DIAS – Lotes próximos do asfalto, 
4km do centro. Fone: 9173-5233.

TERRENO URBANO - Com 800m²,  localizado 
na rua 12 de Setembro nº 1083, centro. Valor: 
R$ 200 mil. Fone: 9195-7448, falar com Ilario.

PORTO UNIÃO – Excelente ponto comercial, 
contendo 2 salas comerciais, mais um espaço 
residencial, 2 garagens, terreno de esquina 
contendo 3 entradas, fundação para seis 
pavimentos, está pronta para receber o 3º 
pavimento, com hall de entrada, escada em 
alvenaria. Aceita-se troca por outro imóvel, 
carro como parte do pagamento, está aberto 
a negociação (aceita-se troca por imóvel em 
Canoinhas). Motivo: mudança. 300 m² constru-
ídos. Localizado no bairro Rio da Areia, Avenida 
André Juck. Valor: R$ 300 mil, à vista: R$ 280 
mil e negociável. Fone: (42) 8806-1777, falar 
com Cristiano Luiz Corrêa ou (47) 3627-2041.

CENTRO DE CANOINHAS – Vende-se apar-
tamento, aceita-se área rural no negócio. 
Fone: 9126-9133.

BICICLETA ARO 16 - 21 marchas, cor preta 
com vermelho, nova. Valor: R$ 200. Fone: 
9994-3078.

TV 21’ TELA PLANA - Nova, marca Lenox. 
valor: R$ 250. Fone: 9994-3078.

CERRA CIRCULAR - Com motor 3CV, monofá-
sico. Valor a combinar. Fone: (47) 8839-6190.

1 RAQUE E 1 ENGATE PARA CARRETA - Para 
Gol G4 ou G3. Valor: R$ 200, os dois. Fone: 
3627-2439, falar c/ Marcos.

1 CAMA ELÁSTICA GRANDE - 1 piscina de 
bolinha. Fone: 3622-84-35 ou 9959-5861.

ENSILADEIRA NOGUEIRA PÉCUS 9004. Valor 
a combinar. Fone: (47) 8839-6190.

COMPRO TERRENO PARA REFLORESTAMEN-
TO – De 3 a 6 alqueires, com bom acesso 
até 30 km de Canoinhas. Fone: 3622-0767 
ou 8432-0680.

TAQUARIZAL/CANOINHAS – Terreno rural 
com 10 alqueires. Valor: R$ 130 mil. Próprio 
para reflorestamento. Fone: 3622-0767 ou 
8432-0680, falar com Amadeus.

ALUGO TOLDO PARA EVENTOS – Fone: 3623-
1347, 8842-1105 ou 9262-8750.

GPS PRÓ XR – Sem o coletor. Valor: R$ 4 mil. 
Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

MONITOR LG DE 17 POLEGADAS - Cor cinza. 
Valor: R$ 60. Fone: 8894-1379.

CAMA TUBOLAR DE SOLTEIRO – Valor: R$ 
100. Fone: 8894-1379.

RACK EM EXCELENTE ESTADO - Cor mogno, 
com 2 portas de vidro.  Valor: R$ 150. Fone: 
8894-1379.

DEPURADOR DE AR MARCA SUGGAR - Com 
80cm. Valor: R$ 120. Fone: 8894-1379.

IRINÉOPOLIS - Barracão de alvenaria com 
100m², com terreno de 700m² no Centro. 
Fone: 47 8828-5736, 9277-9186 ou 9746-0427.

ÁGUA VERDE - Casa com lote na rua Sérgio 
Gapski, nº 151, com área de terra com 
8.880m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, churrasqueira e 
garagem, na rua Francisco Cubas, nº 134, na 
Cohab 4. Casa com aproximadamente 90m² e 
terreno com 250m². Valor: R$ 130 mil. Aceito 
negociação. Fone: 9954-5270 ou 9605-6708.

BELA VISTA DO TOLDO - Casa de alvenaria 
com 85m², com sala comercial com 80m² e 
terreno com 1300m² no Centro. Fone: 3629-
0148 ou (47) 9669-6230.

CENTRO - Lote próximo ao Mercado Socorro 
com 450m². Fone: 8444-1662.

JARDIM ESPERANÇA  - Lote com 704m² na rua 
João Tomachitz. Fone: 3622-0685.

MESA COM 6 CADEIRAS - Com vidro e escri-
vaninha. Tudo por R$ 550. Fone: 3623-1559 
ou 9995-6361, falar com Isabel.

FERRAMENTAS DE MARCENARIA – e 1 
máquina de bloco de concreto. Valores a 
combinar. Fone: (47) 8828-5736, 9277-9186 
ou 9746-0427.

CAMA DE SOLTEIRO – Valor: R$ 80. Fone: 
9994-3078.

TV 21” PHILIPS - Com controle. Valor: R$ 160. 
Fone: (47) 8821-4520, com Júnior.

MARCÍLIO DIAS – Casa de alvenaria com 
70m², próximo ao Mercado da Oma. Valor: R$ 
90 mil, pode ser financiada. Fone: 9173-5233.

VENDE-SE TERRENO COM 3.950M² - Com 2 
casas de alvenaria. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9189-4500.

MATOS COSTA - Vendo 4 lotes urbanos 
medindo 5.000m² em Matos Costa, próx. 
ao Ginásio de Esporte e distante 500m da 
SC-135. Valor: R$ 80 mil. Fone: 3622-5633.

APARTAMENTO NO CENTRO - No Edifício 
Marina, na rua Eugênio de Souza, próximo 
a UnC, com 4 quartos e 2 banheiros. Fone: 
3622-2714 ou 9903-5060, falar com Miriellen.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aluga-se aparta-
mento para temporada, quadra mar. Fone: 
9750-8016 ou 9759-7959.

SALA COMERCIAL - No Edifício Marina, na rua 
Eugênio de Souza, próximo a UnC, no Centro. 
Fone: 3622-2714.

VENDO 1 CAMA ELÁSTICA - Média, com 
3,50m. Valor: apenas R$ 850. Fone: 3622-
8549 ou 9115-4081.

SERRA AMERICANA - Valor: R$ 100. Fone: 
8420-8735.

JANELAS - Vende-se 2 janelas medindo 1,50 
x 1,30 e 1 janela medindo 2,00 x 1,30, já com 
os vidros. Valor: R$ 180. Fone: 9128-8758.

JOGO DE BANHEIRO - Branco. Valor: R$ 70. 
Fone: 8420-8735.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 9664-
2686, falar com Carlos ou Luciane.

VACAS - Vende-se 15 vacas da raça Gersey. Pre-
ço à combinar. Fone: 9644-7729 ou 9114-6193.

Torpedo

CASA NO CAMPO D’ÁGUA VERDE - Na rua 
Miguel Dalmorus, 169, no Loteamento Vila 
Verde, com 7 peças. Fone: 3622-5087 ou 
8881-8148, falar com Tereza.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se apar-
tamento com 2 quartos, sala, 2 banheiros, 
sacada com churrasqueira, teto em gesso, sala 
ampla, espelho até o teto, 9º andar, Edifício 
Construtora Embraed, alto padrão, com duas 
vagas na garagem, 2 salões de festas, jogos, 
etc. Na rua 2450, rua central em região nobre, 
a 2 quadras do mar. Valor: R$ 600 mil. Aceito 
imóvel até R$ 200 mil em Canoinhas. Fone: 
3622-7175 ou 9975-1799.

TV 29 POLEGADAS - Vendo. Fone: 9955-9489.

FAÇO MASSAGEM RELAXANTE - Com óleos 
e cremes - unissex. Com local e a domicílio. 
Marque horário. Fone: 9958-0123, com Nadir.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Fones: 3622-
8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.
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PUNTO 1.8 HLX AN 2009 - preto, completo. 
Valor: R$ 27,5 mil. Fone: 9102-8751.

CAMINHÃO MB 1214C ANO 1997 – Com 
baú de 6m. Fone: 3624-0100 ou 8835-1588.

CAMINHÃO MERCEDES BENZ MARCA 1929 – 
Todo reformado, pneus em ótimo estado. Valor: 
R$ 70 mil. Fone: 8868-9260.

CORSA HATCH WIND 1.0 ANO 2001 – 4 portas 
preto, ar quente, desembaçador traseiro e 
dianteiro, alarme. Valor: R$ 11 mil. Fone: 47 
9990-2466 ou 3622-4118, falar c/ Alex.

YAMAHA ANO 97 -  em perfeito estado, do-
cumentação tudo ok. Valor: R$ 7,5 mil. Fone: 
(47) 9961-3727, com Helder.

STILO 1.8, ANO 2005 - Prata, 4 portas, dir. elé-
trica. Valor: R$ 22 mil. Fone: (47) 9607-9571.

AUDI A3 1.6 ANO 2000 - Vende-se ou troca-se, 
por maior ou menor valor. Fone: 9105-5229 
ou 8864-7018.

CELTA SUPER - Branco, 2 portas, ano 2005, 
documentação 2015 paga, ar quente, som e 
alarme. Valor: R$ 13,5 mil. Fone: 9919-0301, 
falar com Adilson. 

PALIO YOUNG FIRE ANO 2002 – 4 portas. Valor: 
R$ 11,8 mil. Fone: 3622-5338 ou 9986-2945.

à Casa de alvenaria com 146,00 m² 
e terreno com 800,00 m². Rua Mi-
guel Woitechen – Piedade. Valor: R$ 
145.000,00.

àCasa de alvenaria com aproximada-
mente 185,00 m² e terreno com 520,00 
m². Rua Joaquim de Paula Vieira – Boa 
Vista. Valor: R$ 250.000,00.

VENDO OU TROCO CHEVET ANO 82 – Por 
moto. Fone: 8466-2390.

KIT SOBREGRADE CROMADO – Para Montana 
ou Agile ano 2012 – 2013. Valor: R$ 300. Fone: 
(47) 8866-1728.

CARRETINHA PARA CARRO - Capacidade de 
450 Kg, para 1 cavalo. Valor a combinar. Fone: 
(47)8839-6190.

Veículos

CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

FUSCA ANO 92 - Cor cinza, em ótimo estado. 
Fone: 3622-6986 ou 8824-5298, após as 18h, 
falar com Luis.

ASSUMO FINANCIAMENTO DE MOTO OU 
CARRO - Valor: R$ 450. Fone: 8913-8706, 
falar c/ Éderson.

PALIO WEKEND ELX ANO 2005 - branco, com-
pleto em tudo, inclusive bancos em couro da 
Fiat, forração em couro, volante , computador 
de bordo, carro impecável. Valor: R$ 22,5 mil. 
Fone: 8852-8040.

SAVEIRO 95 - Motor AP 1.8, em excelente 
estado. Valor: R$ 10,8 mil. Fone: 9243-1514.

SIENA 2011 FIRE - Com kit Celebration, com 
38 mil km. Valor: R$ 25,5 mil - aceita-se troca 
por Strada. Fone: 9243-1514.

CAMINHÃO MERCEDES 914 - Em excelente 
estado. Valor: R$ 60 mil - aceito troca. Fone: 
9243-1514.

SIENA EL 2011 - Estado de 0 Km com apenas 
16 mil Km, vidro elétrico, direção hidráulica, 
som, computador de bordo e alarme. Valor: 
R$ 30 mil. Fone: 3622-2911.

FIESTA ANO 98 – Em bom estado. Valor: R$ 
7,5 mil. Fone: 3622-6304.

UNO SMART 2001 – Com ar condicionado 
gelando, trava elétrica, alarme, ar quente, 
limpador e desembaçador, som Pioneer, cor 
azul. Valor: R$ 9,2 mil, aceito troca. Fone: 
9123-7678.

SUZUKI GSX 750 F ANO 2008 - Com 19500  
km impecável. Fone: 47-9906-6496.

UNO VIVACE 13/13 - Branco, 4 portas com 
14.000 Km, com alarme, vidro e trava elétri-
ca, farol de neblina, insulfilm, sem detalhes. 
Fone: 9163-1086, com Marcia.

CAMINHÃO AGRALE - Ano 90, baú, motor 
MWM 4c, documento ok, bom de pneus, 
bom para fretes e entregas. Fone: 3622-1337.

BROS NXR ESPECIAL ANO 2003 – Cor verme-
lha, preço abaixo da tabela. Fone: 3622-1253, 
falar com Luis.

VERONA L.8 GLX ANO 90 – Azul, ótimo estado 
de conservação. Valor: R$ 5.990,00. Fone: 
9900-1151.

PALIO 4 PORTAS ANO 2005 - Verde metálico, 
em ótimo estado, emplacado 2014. Valor: R$ 
14,6 mil. Fone: 47-99751799.

9 PNEUS ARO 16 – Valor: R$ 800. Fone: 3622-
0191, falar c/ Gerson.

PRISMA MAXX 1.4 - 2008 - Completo me-
nos ar condicionado. Placa final 9, pago até 
novembro de 2014. Valor de tabela: R$ 20,5 
mil, vendo por: R$ 19,5 mil, abaixo da Fipe, 
sem troca. Fone: 9233-5354, falar com Daniel.

FUSCA ANO 85 – Cinza. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9741-8773, ligar após as 17 horas.

CAMIONETE F-250 TROPICLASSIC 3.9 – Ano 
2007, diesel, motor, pneus e bicos novos.
Fone: R$ 80 mil. Fone: (47) 9654-7883.

UNO FIRE ANO 2006 – 4 portas, vermelho. Va-
lor: R$ 14 mil. Fone: 9634-3076 ou 9173-1156.

MONTANA 1313 1.4 COMPLETA - Fone: 3624-
0744, ligar em horário comercial, falar c/ Lori.

UNO MILI 1.0 ANO 2005 - segundo dono com 
manual, nota fiscal de fabrica, cor prata. Valor: 
R$ 11 mil. Fone: (47) 9961-3727, falar c/ Helder.

PALIO 2003 – 4 portas, completo. Valor: R$ 
12,9 mil, aceita-se troca. Fone: 8440-4618 / 
9933-8054 ou 9272-2696.

MOLAS ESPORTIVAS PARA PALIO – Marca 
Aliperdi, com 3 meses de uso. Valor: R$ 300. 
Fone: 8830-0445, falar c/ Willian.

ASTRA ANO 2000 – Completo. Valor: R$ 18 
mil. Fone: 8849-8013 ou 3622-2578.

RENAULT/MEGANE GRAND TOUR 2013 – Cor 
branca, 40 mil/km, rodas esportivas R17, doc. 
2014 pago. Ótima oportunidade. Valor: R$ 42 
mil. Fone: (47) 8877-2827.

VECTRA ANO 97 – Rodas esportivas aro 15, 
vidros e travas elétricas, cor prata 4 portas, 
4 pneus novos. Valor: R$ 10 mil. Fone: 9669-
8684 ou 8899-3801.

MOTOR DE POUPA EVIRUDE 15 HP – E um 
motor de poupa Suzuki 30 HP. Fone: 3622-
4048 ou 9996-5430.

COLHEITADEIRA MF 3640 – Com plataforma 
de milho e soja ano 83, aceita-se proposta. 
Fone: 9621-6663 ou 9941-0728.

CARRETÃO DE TRATOR DUPLA – Chassi de 
caminhão. Valor: R$ 7 mil. Fone: 9621-6663.

FORD ESCORT ANO 98 – 4 portas, vidro e trava 
elétrica, direção hidráulica, ar condicionado, 
pneus novos. Carro totalmente revisado, 2º 
dono, 95 mil km, original. Valor: R$ 9,5 mil. 
Fone: 9176 – 8380.

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

CAMINHÃO MERCEDES 608 - Baú, ano 79, 
excelente estado, motor e caixa revisado, 
com freio estacionário. Valor: R$ 27 mil, 
aceito troca por veículo de menor valor. Fone: 
3653-2677 ou 9243-1514. 

KASINSKI/PRIMA 150 - Ano e modelo 2011. 
Cor grená. Documentos em dia. Quitada. Em 
ótimo estado de conservação. Preço: R$ 4 
mil. Fone: (47) 8855-1415 ou (47) 9607-0862.

FIAT/PUNTO ESSENCE 1.6 16V ANO 2011/11 
- Cinza, 33000km, aros liga leve 16”, completa-
ço. Impecável! Tabela Fipe (sem troca). Fone: 
3622-0177 ou 9942-7377. 

UNO WAY ANO 2006 – 4 portas, cor vermelho. 
Valor: R$ 14 mil. Fone: 9634-3076 ou 9173-1156.

FUSCA ANO 71 – Conservado. Valor: R$ 4,5 
mil. Fone: 3627-2439, falar c/ Marcos.

AGILE LT ANO 2013 – Com 24 mil Km, cor 
preto, único dono. Valor: R$ 32,5 mil, abaixo 
da tabela. Fone: 8851-4646 ou 3622-3368.

GOL ANO 99 – Motor novo, caixa nova, 
pintura nova, documentação em dia. Valor: 
R$ 8,5 mil. Fone: 9748-7897 ou 3622-8730, 
falar c/ André.

GOL QUADRADO ANO 1990 – Motor AP 1.8, 
cor marrom. Valor: R$ 4 mil à vista, sem troca. 
Fone: 8817-7595, falar c/ Eder.

ESCORT GL ANO 94 - 2 portas cor azul em ex-
celente estado de conservação, motor AP 1.8 
gasolina, ar quente, limpador e desembaça-
dor traseiro. Aceito carro de maior ou menor 
valor de meu interesse. Fone: 8894-1379.

CORSA HATCH PREMIUM 1.4 ANO 2009 - 4 
portas, 2º dono,  cor vermelha, flex, ar quente, 
limpador e desembaçador traseiro, direção hi-
dráulica, vidros, travas e retrovisores elétricos, 
rodas do Astra GSI com 4 pneus novos, som 
Pionner de fábrica, engate, insulfilm.  Possui 
manual, nota fiscal e chave reserva, estudo 
propostas. Valor: R$ 24 mil. Fone: 8894-1379.

FORD FIESTA ANO 2001 – Cor vermelho. Valor: 
R$ 8,8 mil. Fone: 9216-9297 ou 9700-1857.

OPALA COMODORO 2 PORTAS ANO 82 - Cor 
vermelha, gasolina, motor 4 cilindros, bancos 
de couro, rodas esportivas,  alguns detalhes 
pra fazer. Valor: R$ 7 mi. Fone: 8894-1379.

CELTA  SUPER 1.0 ANO 2004 - 2 portas, cor 
vermelha,  gasolina, ar quente, limpador e 
desembaçador traseiro, painel com conta 
giros, insulfilm.  Valor: R$ 13,9 mil, estudo 
propostas. Fone: 8894-1379.

SUB PIONNER CHAMPION - 12 polegadas, 
modelo 310, novo na caixa, nunca usado. 
Valor: R$ 200. Fone: 8894-1379.

JOGO DE RODAS DE FERRO ARO 13 - Original 
do Gol G4. Valor: R$ 150. Fone: 8894-1379.

APARELHO DE SOM PIONNER PARA CARRO - 
Modelo DEH 1550, com mp3, USB e controle 
remoto, novo, na caixa, nunca usado. Valor: 
R$ 240. Fone: 8894-1379.

TRICICLO 2009 AP 1.8  - Documentado para 
3 pessoas, freio a disco, 5.000 km, exemplar 
exclusivo. Valor: R$ 29,9 mil - aceito troca. 
Fotos por email. du_scheck@yahoo.com.br. 
Fone: 3642-6103, com Rubens.

KASINSKI MIRAGE 150 - Ano 2011. Valor: 
R$ 4,5 mil. Fone: 3623-4226, com Aristides.

MOTO DE TRILHA - CG 125, ano 2005, pronta 
para uso. Valor: R$ 1,8 mil. Fone: 9176-8380.

SANDERO 1.6 / 2009 - Vermelho, ótimo 
estado, 2º dono, documentação OK (mês 7). 
Valor a combinar. Fones: 3622-1242 / Claro 
8851-9244 / Tim 9985-0989.

UNO FIRE 2006 - 2 portas, vermelho. Valor: 
R$ 12 mil (100% financiado). Abaixo da Fipe. 
Fone: 9176-8380.

BRASÍLIA 1975 - Valor: R$ 1,5 mil. Fone: 
9176-8380.

ESCORT GHIA 1.8 - Vende-se ou troca-se por 
moto 125. Fone: 8440-5130.

SCANIA 112 - Faixa cinza, carreta graneleiro, 
com porta container. Fone: 9617-4354, falar 
com Paulo.

à Sobrado com 110,00 m2 3 quartos sendo uma suíte com sacada, banheiro 
social e lavabo, sala, cozinha, lavanderia, área privativa com churrasqueira, 2 
vagas de garagem, aquecimento a gás e venezianas nos quartos. Rua Benjamim 
Constante – Alto das Palmeiras.  Valor: R$ 215.000,00. (Aceita Financiamento)

SANDERO 1.6 ANO 2011 COMPLETO – Com 
som, vermelho. Valor: R$ 25,5 mil. Fone: 
3624-1293 ou 8482-9319.

UNO FIRE 2004 - 2 portas, branco, ótimo 
estado. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 9975-1799, 
tratar com Dona Hilda.

PALIO FIRE - ano 2003, impecável de tudo, 
baixa quilometragem. Valor: R$ 12,5 mil. 
Fone: 8852-8040.

ASTRA HATCH ANO 2000 - Verde metálico 
escuro, carro original em ótimo estado em 
tudo. Valor: R$ 15,5 mil. Fone: 9106-4948.

STRADA TREKING 1.4 CE - Ano 2010,  DH, AQ. 
Valor: R$ 28,2 mil (Tabela Fipe). Fone: 8853-
8455, 9902-9823 ou 9144-5425.

TRANSFIRO FINANCIAMENTO  - De uma 
Honda Biz EX 125, ainda sem emplacamento, 
zerada, em ótimo estado. Parcelas de R$ 384. 
Interessados favor entrar em contato pelo 
e-mail: lipe_buenos3@hotmail.com.
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ANIVERSARIANTES
29 DE AGOSTO

Vera Lucia da Silva Pereira
Gilberto Bauer

Viviane Suchara Radke 
Gluscoviski

Jair Leal de Barros
Vera Lucia da Silva Pereira

30 DE AGOSTO
Débora Leite dos Santos

Nabor Leite Graciano
Anadilles Rodrigues Schupel

Aristo Filho Renato Cornelsen
Leopoldo Simas

31 DE AGOSTO
Larissa Araujo

1º DE SETEMBRO
Danival de Oliveira

Francine Portella Martins 
Marco Antonio Cardoso
Wilmar de Assis Dranka

Fernando Leandro Rodrigues
Andrei Balvick

Salete de Fatima Scheuer Schuh
Renato Peruci
Evandro Alves

Fabio Augusto Haensch
Marilei da Rocha Cordeiro

Fabio Genra
Rosane Mendes

Alexandre Tiago Fuck Ruthes
Leoni Vieira Padilha

Iolene Loffi
Renato Pereira

2 DE SETEMBRO
Gabriely Leite dos Santos

Maria Cristina dos Anjos Schultz
Lucia Metzger

Lucas Rafael  Leme
Maitê Landoski de Cristo

Carla Clarice Blosfeld Marcolino
Bruna Caroline Patruni

Pietra Cristina Odeli Pinto

3 DE SETEMBRO
Caroline Alves dos Santos

Antonio Euclides
Lorena Ferreira

José Gomes
Iracema Schultz Cordeiro
Fabricio Soares de Lima

Ladi Cordeiro Bastos
Sergio Murilo Miguel

Mainara Tais Litz
Milena Ferreira

4 DE SETEMBRO
Eliseu Graff

Leticia Alves dos Santos
Edson Schoroeder

Vitor Nowak
Maria do Carmo Walter Muller
Josete Rosélia Groscopf Soares

Elaine Stocloska Quilante
Marli Leal de Barros

Giséli Sabatke da Cunha
Elton Alexandre Grefin

Ivanir Adur

  

Parabéns para Thaís da Costa 
que estará de aniversário no 
dia 2 de setembro. “Você foi a 
melhor coisa que Deus deu para 
nós!” Beijos do seu padrasto Gil, 
mãe Inês e seus irmãos Rafael, 
Rafaela, Gabi, Rose e Kenzo.

ANIVERSÁRIO

Completam idade 
nova no dia 1º 

de setembro as 
irmãs Fernanda 
e Fabiana. “Que 

Deus abençoe vo-
cês hoje e sempre. 
Muitas felicidades! 

Amamos vocês!” 
Com carinho, sua 

família.

A lindinha Camily Beatriz de Barros 
completa 8 aninhos no dia 1º de 
setembro. “Parabéns e que esta 
data se repita por muitos anos! 
Que Deus te abençoe hoje e sem-
pre!” Com carinho, do seu avô José 
dos Anjos.

Feliz aniversário para Wiegando 
Metzger que esteve de aniversário 
no dia 27. “Parabéns, seu Coringa! 
Você é muito especial para todos 
nós! Amamos você!”  De sua espo-
sa, filhos e netos.

“Completa idade nova no dia 2 de 
setembro, o nosso gaiteiro! Pai! 
Que Deus te abençoe sempre! 
Amamos você!” Com carinho de 
sua esposa, filhas, genros e netos. 
“Parabéns, Gentileza!”

“Gustavo! Te desejamos saúde, 
felicidades e muitos anos de vida 
pela passagem do seu aniversário 
no dia 20. Te amamos muito!” São 
os votos de toda a sua família.

A segunda-feira, 1º 
de setembro, é dia 

de festa para Magali 
Lubke Pazda, que 

comemora idade nova. 
Parabéns e felicidades 

mil, de seu esposo 
Ernani, filhos Henrique 
e João Pedro, afilhada 
Heloisa e seus amigos 

e familiares.

Hoje o aniversariante do dia é João 
Pedro Rosa. “Não importa o quanto 
você cresce, para mim você sempre 
vai permanecer a mais nova, a mais 
querida e a mais inteligente criança! 
Viva cada momento, hoje e sempre. 
Feliz aniversário! Que Deus te pro-
teja sempre! Te amamos!” Seus pais 
Cristiano e Josimeri.

Completa 80 anos de vida, ama-
nhã, a senhora Renilda Delher 
da Luz. “Nesta data tão especial 
queremos te desejar muitas feli-
cidades, saúde e paz. Que Deus te 
ilumine sempre. Te amamos mui-
to!” De seus filhos, filhas, noras, 
genros, netos e bisnetos.

“Victória Gabrielly! Ontem, você com-
pletou 10 anos! Desejamos a você toda 
felicidade do mundo. Temos muito 
orgulho da menina linda e inteligente 
que é.” Com carinho, da madrinha Lia, 
tio Edy, vô Gonçalo, vó Maria, tia Cleide, 
Tamires, da irmã Carol, do pai Altamir e 
da mamãe Marisete.

Um feliz aniversário e um grande beijo para as irmãs Leticia e 
Caroline que completam 10 anos de final neste final de semana. 

Os desejos de felicidade são de toda a família.

  

A Cristian Loren Ferrari Paul completou aniversário no dia 22 e come-
morou em uma grande festa em Joinville junto com seus pais Lori Paul 
e Cristiane B. Paul e amigos, que lhe desejam tudo de bom em sua vida.

PARABÉNS E FELICIDADES

Na quarta-feira, 27, quem come-
morou aniversário foi a querida 
Ana Ferreira Badaz. Os familiares 
e amigos lhe desejam muita saúde, 
felicidade e sucesso! Parabéns!
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SOCIAL

TRÊS BARRAS

  

IRINEÓPOLIS

Marilda Pangratz Voltolini recebe todo o 
carinho da família neste domingo, 31, em 
que comemora mais uma data natalícia. Ela 
recebe também o abraço de toda a equipe do 
jornal Correio do Norte. Felicidades!

Rosângela Brey aniversaria no domingo, 31. “Te dese-
jamos muita paz, saúde, amor e sucesso em sua vida! 
Continue sempre assim, essa pessoa tão querida! Feliz 
aniversário!” Com carinho, de seus pais e irmãos.

BRUNO PADILHA

Parabéns Dona Lourdes Trisnoski pela passagem do seu aniversario no 
dia 26. “Muitas felicidades e obrigado por tudo o que fez por nós! Que 
Deus lhe dê muita alegria, saúde e paz. Feliz aniversário!” São os votos 
de Nicolau, Vanessa e Jonathan.

Mateus Adrian da Silva comemo-
rou seus 7 anos no dia 2 agosto. 
“Você merece tudo de melhor! 
Muitas felicidades! Te amamos, 
garotão!” De seus pais Cristiane 
e Adriano e da irmã Monique.

Festejou seus 5 aninhos de vida, 
no dia 13, a princesinha Isadora, 
para a alegria dos papais Ander-
son e Adriana de Lima, que de-
sejam a ela tudo de bom em sua 
vida. “Parabéns, filha querida!”

TELLI FOTO

O garotinho Théo Sa-
winski completou on-
tem 5 aninhos.  “Meu 
filho amado, de todas 
as bênçãos que Deus 
me proporcionou 
você é a melhor e 
maior de todas elas.” 
Um abraço de seu pai 
José Sawinski Júnior e 
demais familiares. 

Feliz aniversário para 
Layana Samara Mack-

nicki que na terça-
-feira, 2, completa 9 
anos! “Que Deus te 

proteja de todo mal e 
ilumine sempre seus 

caminhos por onde 
estiver.” Suas tias 

Géssica e Nayara, sua 
avó Izonete e todos 

os familiares lhe 
desejam felicidades. 

“Parabéns linda!”

Rita Rogalski aniversariou ontem. “Muita paz, 
saúde e felicidades! Você é uma pessoa mui-
to especial em nossas vidas! Te amamos!” 
São os desejos de seus filhos Claudemir e 
Catiane e nora Raquel e seu esposo Altair.

Os parabéns 
para você 

deste sábado, 
30, vão para 

Marajoara de 
Oliveira que 

festeja seu 
niver. “Felici-
dades, filha! 
Te amamos 

de montão!” 
De seus pais 

Sebastião 
e Lena e de 

seus irmãos.

Aconteceu no sábado, 23, o Zumbathon em prol a Casa Mater Rainha da Paz, na academia do Sesc, em 
Canoinhas. A equipe organizadora agradece todos os participantes pelo sucesso do evento.

Thais Farias aniversaria amanhã. 
“Que Deus te ilumine e prospere 
sua vida em todos os sentidos! 
Parabéns e muitas felicidades!” 
Com muito amor e carinho, de 
seu esposo, mãe, irmã, amigos e 
demais familiares.

Rosane Greschechen comemorou 
niver no dia 15. “Que a tua vida 
seja repleta de emoções, alegrias e 
conquistas.” Desejos de felicidades 
de seu esposo, pais, irmãos, filho 
e amigos.

O garotinho Gabriel Rodrigo Nora 
assoprou na quarta-feira, 27, sua 
primeira velinha. Uma linda festinha 
para amiguinhos e familiares está 
sendo preparada neste sábado, na 
sede do Sicoob. Parabéns, Gabriel!
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Outros tempos

Em 7 de setembro de 1942, estudantes de Canoinhas desfilam na rua Getúlio Vargas, 
diante da praça Vidal Ramos. Naqueles tempos a praça começava a ter a paisagem dos 
dias atuais. Em segundo plano, quase ao centro da imagem, a antiga sede da Sociedade 
Beneficente Operária. Os dois prédios mais à direita, incluindo o da  extinta “Casa 
Barateira” de Oscar Pfau, ainda resistem ao tempo. Bem à esquerda, ao fundo, num 
detalhe, está o casarão de Reynaldo Krüger, um dos símbolos da riqueza ervateira de 
Canoinhas.

l Irene Martineczen Pe-
reira, 74 anos, faleceu no dia 
26 e foi sepultada no dia 27 
no Cemitério Municipal de 
Canoinhas.

l José Alves de Barros, 
90 anos, faleceu no dia 25 e foi 
sepultado em Major Vieira, no 
cemitério da localidade de Rio 
Claro no dia 26.

l Celso Bueno, 71 anos, 

faleceu no dia 24 e foi sepul-
tado no Cemitério Municipal 
de Três Barras.

l Marcílio Fernandes, 73 
anos, faleceu no dia 23 e foi 
sepultado no dia 24 no Cemi-
tério Municipal de Canoinhas.

l Helena Vieira de Lima, 
87 anos, faleceu no dia 15 e 
foi sepultada no Cemitério 
Municipal de Três Barras.

PUBLICADO EM 22 DE AGOSTO DE 1964

Mantida a grafia original

Há 50 anos
O Deputado Aroldo 

Carvalho fala na 
Câmara Federal

Na outrora conturbada região do Planalto 
de Canoinhas em Santa Catarina, teatro da luta 
fratricida do Contestado, que se desenvolveu 
por volta de 1915 e só não alcançou na história 
a projeção de “Canudos” data a falta de um 
Euclydes da Cunha que focalizasse os tristes 
episódios, acontecimentos recentes geram 
profundo descontentamento no meio rural.

Vale lembrar que sucessivas expedições 
à região então conturbada, provocaram o des-
locamento de mais de metade dos efetivos do 
Exército, que só conseguiu pacificá-la depois 
de mais de dois anos de encarniçada luta, de 
enormes danos materiais, de vultosas despe-
sas para o erário e de lamentáveis perdas de 
vidas que subiram aos militares.

Pois bem, senhores Deputado. Cinquenta 
anos depois, novamente o mesmo fermento 

foi posto e reina total desencanto em toda 
população rural da região.

Numa coincidência que poderá ser trágica, 
repetem-se os fatos históricos, presentes os 
mesmos personagens.

Lá estão os proprietários rurais expropria-
dos, descontentes, quase revoltados, aguar-
dando as justas indenizações a que tem direito.

Notas Esparsas
- A Casa Erlita uma das boas e modernas 

lojas da cidade vai ampliar suas instalações, em 
mais um marco de progresso de Canoinhas.

Cine Teatro Vera Cruz 
apresenta:

HOJE – às 20,00 horas, 
impróprio até 14 anos

IVANHOÉ, O VINGADOR DO REI

MISSA DE 2 ANOS 
DE FALECIMENTO

Tereza
Baranoski 
Cordeiro

29 de agosto - 
sexta-feira
às 19 horas

IGREJA MATRIZ 
CRISTO REI

COMUNICADO
“Mineração Portobello Ltda. torna público que recebeu da FATMA – Fundação do Meio Am-
biente de Santa Catarina – em 14/08/2014, a Renovação da Licença Ambiental de Opera-
ção N.º 5479/2014 com validade de 48 meses para a atividade de “00.12.00 - Lavra a céu 
aberto por Escavação - DNPM 815.306/1988”, sito à localidade de Fazenda Campinas S/N, 
município de Três Barras/SC”.
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Esportes

CAC perde para 
o Porto em casa

SÉRIE B

Canoinhas

Taça Integração 
acontece amanhã

FUTSAL

Canoinhas

O Canoinhas Atlético Clube 
(CAC) enfrentou neste domin-
go, 24, o Porto, em clássico 
regional que aconteceu no Es-
tádio Ditão, em Canoinhas. As 
equipes já não têm chances de 
faturar o turno, mas brigaram 
apenas para se afastar da parte 
baixa da tabela e somar pontos 
para o índice geral.

Com dois pênaltis não mar-
cados a favor do CAC, a torcida 
se revoltou com a vitória do 
Porto por um a zero. Gol de 
Bruninho no começo do segun-
do tempo.

Com a vitória, o Porto soma 
oito pontos na tabela de classifi-
cação e passa o CAC, que conti-
nua com sete pontos, perdendo, 
portanto, a sexta colocação na 
classificação geral.

O CAC volta aos gramados 
no domingo, 31, para enfrentar 
o Camboriú, no Estádio Roberto 

Próxima partida do Canoinhas é no domingo, em Camboriú

Amanhã, a partir das 8h30, 
equipes de Canoinhas, Irine-
ópolis, Porto União e Mafra 
disputam a Taça Integração 
de Futsal – regional Sul 
2014, nas categorias sub-14 
e sub-17.

Representando Canoi-
nhas, a equipe Anjos do 
Esporte Futsal. Por Irineó-

polis, Galáticos Futsal; de Porto 
União, N. E. Frei Deodato e, de 
Mafra, a equipe Mafra Futsal.

O evento acontece no Gi-
násio de Esportes Elói Bona, 
da Escola de Educação Básica 
Santa Cruz, e começa às 8h30, 
seguindo com os diversos jogos 
entre os municípios. A final da 
categoria sub-14 está marcada 
para começar às 18h45 e do 
sub-17 às 19h30.

Santos Garcia, em Camboriú, 
às 15 horas. O Porto recebe o 
Guarani de Palhoça, no Módulo 

Esportivo de Porto União, na 
quarta-feira, 3 de setembro, às 
15h30.

DIVULGAÇÃO

Com a derrota, CAC cai para a sétima colocação

CONFIRA OS PRÓXIMOS JOGOS
AGENDA DO CAC

31-8
CAMBORIÚ
Estádio Santos Garcia, em 
Camboriú
Horário: 15 horas

3-9
GUARANI
Estádio Renato Silveira, em 
Palhoça
Horário: 20h30

RETURNO
7-9
ATLÉTICO TUBARÃO
Estádio Domingos Silveira, em 
Tubarão    Horário: 16 horas

14-9
INTER DE LAGES
Estádio Ditão, em Canoinhas
Horário: 16 horas

21-9
CONCÓRDIA
Estádio Domingos Machado de 
Lima, em Concórdia
Horário: 15h30

28-9
BLUMENAU
Estádio Ditão, em Canoinhas

Horário: 16 horas

1-10
HERCILIO LUZ
Estádio Anibal Costa, em 
Tubarão
Horário: 20h30

4-10
CAÇADORENSE
Estádio Ditão, em Canoinhas
Horário: 16 horas

8-10
PORTO
Estádio Armando Santi, em 
Porto União
Horário: 15h30

12-10
CAMBORIÚ
Estádio Ditão, em Canoinhas
Horário: 16 horas

15-10
GUARANI
Estádio Ditão, em Canoinhas
Horário: 20h30

19-10, 22-10, 
26-10 e 29-10 
QUADRANGULAR

ARTECN

CLASSIFICAÇÃO

Fonte: Federação Catarinense

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



VARIEDADESCORREIO DO NORTE 29CANOINHAS, 29 DE AGOSTO DE 2014

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

SOCIAL

Stern-Eth
Em Florianó-
polis/SC
VILMA (ZIMANN) GISLON 
recebe nosso carinho e desejo 
de felicidades pelo seu aniver-
sário no dia 3 de setembro.

Um abraço 
especial para...
* RITA HOFFMANN que no 
dia 1º de setembro comemora 
seu aniversário.
* CRISTIANA (ALLAGE) 
PEREIRA que recebe os para-
béns no dia 1º de setembro.

Em Curitiba/PR
O empresário PEDRO 
SEGUNDO SELEME 
comemora seu aniversário 
no dia 1º de setembro.

Canoinhas 
Tênis Clube
No dia 6 de setembro acontece 
o BAILE DE ANIVERSÁRIO DO 
CLUBE com apoio do 3º BPM 
e Lojas Maçônicas, ao som de 
Volares Band. Imperdível!!!
Venda de ingressos, secretaria 
do Clube - 3622-4332.

A lindíssima MAYARA BASILIO festeja seu 
niver no dia 2 de setembro. PARABÉNS!!!

NIVER

No dia 1º de setembro 

AMANDA ADRIANO MACHADO

 festeja seus 15 anos. 

PARABÉNS!!!

15 ANOS

O garotão MIGUEL BASILIO MICHALOVSKI 
que no dia 28 de agosto festejou seus 4 anos. 

FELICIDADES!!!

APAGANDO VELINHAS...
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

PRONOMES RETOS E OBLÍQUOS
Todo brasileiro, que passou pela escola, sabe que 
existem pronomes retos e pronomes oblíquos; 
muitos sabem até para que servem e como de-
vem ser empregados, mas poucos, muito poucos 
desconfiam por que os chamamos de “retos” e 
“oblíquos”, nomes que parecem mais apropriados 
para a Geometria do que para a Gramática. Para 
entender essa denominação, precisamos voltar ao 
Latim, língua-mãe do Português. Quem teve contato 
com esse idioma deve, com toda a certeza, lembrar 
que uma de suas características mais significativas (e 
mais assustadoras, para os estudantes) é o grande 
número de terminações que os vocábulos podem 
ter: enquanto nossos substantivos ostentam, no 
final, marcas que especificam o gênero e o núme-
ro (aluno/aluna; alunos/alunas), os substantivos 
latinos trazem marcas que identificam a função 
sintática que eles desempenham em determinada 
frase. Simplificando – somente para fins de explica-
ções- que o Português tivesse a forma cantor para 
sujeito, cantorum para objeto direto, cantori para 
objeto indireto e cantoro para adjunto adverbial. 
Ora, como as funções sintáticas ficam claramente 
identificadas por essas terminações diferentes, 
a ordem em que as palavras aparecem na frase 
não vai interferir na compreensão do conteúdo. 
Seguindo o exemplo: se usarmos a forma canto-
rum – não importa se no início ou no final da frase, 

se antes ou depois do verbo – todos saberão que 
este vocábulo é um objeto direto. O mesmo não 
ocorre em Português – como aliás, na maioria das 
línguas modernas. Toda frase segue o padrão S-V-
-O (sujeito-verbo-objeto), enquanto o Latim, por 
causa das terminações, admite qualquer combina-
ção possível (SVO/VOS/OSV...). Para avaliar o que 
isso significa, na prática, observe-se o exemplo: 
“O professor contratou o cantor”. No Português, 
qualquer alteração na ordem dos elementos leva 
a: “O professor o cantor contratou”, “Contratou o 
professor o cantor” e outros. Este arranjo vai gerar 
ambiguidade, sendo necessário, para manter o 
sentido original, o emprego daquela preposição 
“ocasional” que todos conhecem: “Ao cantor o 
professor contratou”, “Contratou o professor ao 
cantor”. Supondo-se que, no Latim, a frase fosse “O 
professor contratou o cantorum”, a ordem não faria 
diferença para o leitor, ainda que fosse “O cantorum 
o professor contratou”, ou “Contratou o professor o 
cantorum”, ou até mesmo “O cantorum contratou o 
professor”. Ainda assim saberíamos que o sujeito da 
frase é o professor e o objeto direto é o cantorum. 
No Latim , a sintaxe transparece na morfologia das 
palavras. (Continua na próxima edição)

Até o próximo número com mais novidades. 
Boa semana! 

ANO ELEITORAL
O PALAVREADO:  Saúde, segurança, salário 
digno e quantas promessas disputando o cata-
-votos. O povo não quer mais ouvir promessas, 
quer solução. Como orientação dos bispos do 
Brasil, a assembleia realizada em Aparecida-SP 
de 30 de abril a 9 de maio deste ano emitiu 
uma longa nota sobre a res-
ponsabilidade do cidadão, 
com o título “Pensando o 
Brasil”.  Nela, projeta a luz da 
fé cristã sobre os meandros 
da política. Mostra que o 
amor, como essência da vida 
cristã, deve permear todo o 
empenho da promoção do 
bem comum. A meta é que todos tenham vida 
e a tenham em abundância. O documento dos 
bispos lembra aos eleitores as conquistas já 
obtidas na democratização do País e na lei da 
ficha limpa para encarnar na política os valores 
da ética e do compromisso com a sociedade, 
recorda também as manifestações de rua de 
2013 quando se exigiam melhores serviços de 
transporte, saúde e educação. Preconiza uma 

intervenção dos cristãos para a superação das 
situações de injustiça e de desigualdade. Os 
Bispos do Brasil destacam três temas para este 
ano eleitoral: A) A participação dos cristãos na 
política; B) A urgência da reforma política; e C) 
O desenvolvimento econômico e a sustentabi-

lidade social. Quanto a participação 
na política, além do voto consciente, 
pede-se um rigoroso acompanha-
mento do trabalho dos eleitos em 
favor da honestidade, do bem comum 
e contra a corrupção. O que vemos 
em certos políticos é a ausência de 
Deus, parece que para eles Deus está 
em terceiro plano. Isso em terceiro ou 

quando não? Imaginem. Por favor, candidatos 
(as), coloquem Deus em primeiro lugar. Voltar-
-se sempre para Deus, converter-se cada dia um 
pouco, corresponder ao seu amor e deixar-se 
amar por ele. Converter-se é o esforço sincero e 
contínuo para dar sempre preferência ao ponto 
de vista de Deus. A democracia é uma fantasia 
política legitimada pela aritmética eleitora. 
Como avaliar o debate?

Torta Trufada 
de Maracujá
INGREDIENTES
• Massa:
• 1 e 1/2 pacote de cookies de 
chocolate
• 80g de manteiga
• Recheio:
• 500g de chocolate branco picado
• 1 lata de creme de leite
• 1 xícara (chá) de suco de maracujá
• 1 colher (sopa) de gelatina em 
pó incolor
• 3 colheres (sopa) de água

MODO DE PREPARO
Massa: No liquidificador triture os 

cookies e misture a manteiga até 
formar uma farofa úmida. Cubra o 
fundo e as laterais de uma fôrma de 
22cm de diâmetro. Asse no forno 
preaquecido a 200ºC durante 10 
minutos. Deixe esfriar. Recheio: Der-
reta o chocolate em banho-maria, 
misture o creme de leite, o suco de 
maracujá e a gelatina hidratada na 
água e dissolvida em banho-maria. 
Despeje sobre a massa e leve a ge-
ladeira até firmar. Decore com polpa 
de maracujá.

RECEITAPoesia
POETA Arcafes

SORTE
Acontece todos os dias

Em quem sabe acreditar 
Navega à procura de abrigo

Buscando alguém pra alegrar.
Há ações que ensinam 
A sorte nos acreditar

Vivificam intimamente
Motivos para se alegrar.
Ser responsável e amável

Nunca  reclamar
Manifestar a gratidão
Sem medir ou pesar
Viver como a criança

Que não aprendeu se preocupar.
Fazer cada dia uma história

Que faça o Universo se agradar
Deixar os problemas no ninho

Alguns podem gorar
Com sorte eles se resolvem 

Basta acreditar.
Não dê trégua às boas ações

Deixe outrem se orgulhar
Desinfle o ego

Para poder se desculpar.
Dar passos firmes

Faz a fé nos encontrar
Nos trazendo o acontecimento
Que faz a satisfação nos tocar
Ascende uma luz no coração

Transforma-se em nosso timão
Nos ensina navegar.
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C A P R I C Ó R N I O  > > >   
Olhe para o futuro e 
faça seus planos, ca-
pricorniano. Olhe para 
frente de forma objetiva 
e trace tudo nos míni-

mos detalhes. Bom momento para co-
meçar um curso novo ou planejar uma 
viagem. Para lidar com os desafios e 
mudanças, mantenha o bom humor e 
não seja tão exigente consigo mesmo. 
É hora de ser objetivo, mas sem tanto 
pessimismo.

ÁRIES >>>   Seu foco 
deve se voltar ao tra-
balho, ariano. É hora de 
cuidar com mais atenção 
de tudo que faz e, na 
medida do possível, es-

tar pessoalmente presente em tudo, 
cuidando de cada detalhe e de tudo 
que lhe diz respeito. Esse momento 
também pede mais cuidado com sua 
saúde e mais organização no seu dia 
a dia, para que você dê conta de tudo 
sem se sobrecarregar tanto.

GÊMEOS >>>  Sua vida 
doméstica pede mais 
organização, geminiano. 
Se puder, tire uns dias 
ou pelo menos alguns 
períodos da semana 

para cuidar das coisas da casa e dos 
assuntos pessoais. A família também 
pode demandar mais atenção e é 
fundamental cuidar bem de tudo para 
evitar problemas futuros. Você tende 
a estar com mais foco e capacidade de 
organização, aproveite!

TOURO >>>   Essa se-
mana promete muita in-
tensidade, taurino. Com 
muitos acontecimentos 
e algumas surpresas, 
você vai precisar jogo de 

cintura e muita flexibilidade. Lembre-se 
de se divertir e incluir algumas coisas 
mais prazerosas em sua rotina para 
que as coisas fiquem um pouco mais 
simples. Manter o otimismo e o bom 
humor será fundamental para não 
perder o foco e ficar tranquilo.

HORÓSCOPO
LEÃO >>>   Uma semana 
para cuidar mais aten-
tamente do seu dinhei-
ro, leonino. É hora de 
poupar e se organizar, 
especialmente para dar 

conta do que vem pela frente, pen-
sando no seu futuro. Hora também de 
organizar melhor suas coisas e deixar 
sua vida cada vez mais em ordem. 
Cuidado para não ficar sonhando alto 
demais. É hora de manter os pés no 
chão e colocar a mão na massa.

CÂNCER >>>  Cuidado 
com mal entendidos, 
canceriano. É possível 
que você esteja mais 
distraído ou fale coisas 
sem pensar e, neste 

momento, cada detalhe do que disser 
pode ter uma consequência. Bons dias 
para você estudar, ler, conversar. As 
atividades intelectuais estão todas 
favorecidas, assim como as viagens, 
ainda que sejam rápidas e para algum 
lugar bem pertinho daqui.

VIRGEM >>>  Um novo 
ciclo está começando, 
virginiano. Isso significa 
que é hora de começar 
coisas novas e de cuidar 
de tudo com todos os 

detalhes que você tanto gosta. É um 
momento de mais certezas, em que 
você tende a estar mais assertivo e 
preciso. Aproveite para colocar a vida 
em dia e mostrar sua força e talento 
para o mundo. Momento de mais 
magnetismo e popularidade.

LIBRA >>>  Hora de 
olhar mais para dentro, 
libriano. A semana é 
de reflexões importan-
tes, ainda mais neste 
momento de possíveis 

turbulências e novidades. Você pode 
sentir que algumas coisas estão mais 
difíceis que o normal, enquanto outras 
simplesmente começam a fluir. Hora 
de se conectar com o que está dando 
certo e tomar cuidado para não fazer 
drama pelo que não está funcionando.

SAGITÁRIO >>>   É hora 
de se concentrar nos 
assuntos profissionais, 
sagitariano. Cuidar de 
cada detalhe dos seus 
projetos e dar o seu 

melhor em tudo que fizer. Novas 
oportunidades podem surgir e vale a 
pena pensar no que vem pela frente. 
Momento favorável para os cursos, 
especialmente os que podem trazer 
novas possibilidades de crescimento 
profissional.

ESCORPIÃO >>>   Hora 
de rever as amizades, 
escorpiano. Na verdade, 
é hora de se aproximar 
ainda mais dos verda-
deiros amigos, enquanto 

se distancia de quem não te faz bem. 
É hora também de resolver algumas 
coisas importantes e lidar com os pro-
blemas de forma mais objetiva, até para 
que você possa aproveitar melhor essa 
fase de tantos benefícios e oportunida-
des profissionais.

AQUÁRIO >>>  Semana 
de definições profissio-
nais, aquariano. Enquan-
to isso, o céu também 
traz boas oportunida-
des afetivas e mudanças 

grandes em todas as áreas de sua vida. 
Momento de mais popularidade e su-
cesso com o público, além de ser uma 
fase de muito mais intensidade afetiva 
e sexual. Hora de usufruir melhor de 
tudo que você já conquistou. E sonhar 
com o que vem pela frente.

PEIXES >>>  Sua vida 
afetiva pede mais dedi-
cação, pisciano. É hora 
de repensar um pou-
co a forma como se 
relaciona, e isso vale 

também para as relações familiares e 
profissionais. É importante falar mais o 
que você quer e o que você sente, pois 
caso contrário pode gerar falhas de co-
municação, criar falsas expectativas no 
outro e causar alguns mal entendidos. 
Viva melhor as parcerias.

O REBU
23h00 ● Globo

SEGUNDA - Pedroso e Rosa de-
cidem isolar uma área da piscina. 
Saboya entrega um remédio para 
Oswaldo. Valentina abraça Bernardo 
e se emociona. Duda vai ao encontro 
de Kiko. Braga sugere que Bernardo se 
reaproxime de Gilda. Rosa e Pedroso 
procuram por pistas no local isolado. 
Maria Angélica consegue falar com 
Alain de novo. Duda fala para Angela 
que sabe onde está o dossiê.  

TERÇA -  Angela decide falar com a 
polícia. Lídia pede para Braga ajudar 
Oswaldo financeiramente. Oswaldo 
tem uma visão do pai. Camila sofre por 
causa do marido. Pedroso pede para 
Canetti levar Fininho para a mansão 
e revistar o apartamento de Bruno. 
Bernardo conversa com Gilda sobre 
o dossiê. Pedroso e Rosa interrogam 
Kiko. Maria Angélica e Alain se encon-
tram. Gilda pede para Angela adiar a 
entrega do dossiê. Canetti chega ao 
apartamento de Bruno.   

QUINTA - Severino se lembra de 
quando Major Fred o deixou na man-
são na noite da festa. Gonzalez pede 
para se encontrar com Duda. Gilda 
se emociona em uma conversa com 
Lídia. Canetti encontra novas pistas na 
casa de Bruno. Lourdes comenta com 
Roberta que sentiu falta de outros ob-
jetos na casa, além das joias de Angela. 
Braga conversa com Duda e deixa a 
jovem irritada. Vic e Zé Maria lembram 
de quando se conheceram. Pedroso e 
Rosa interrogam Mirna.

SEXTA - Gonzalez chega à mansão 
para ver Duda. Brandão entrega a 
Pedroso novas imagens da câmera 
de segurança da casa, que podem 
ajudar a desvendar o crime. Oswaldo 
continua delirando e chora com Doutor 
Saboya. Vic assume o romance com 
Zé Maria. Bernardo concede um novo 
depoimento para Pedroso e Rosa com 
novas revelações.

SEGUNDA - Pamela descobre o romance 
entre Jonas e Verônica. Rita fica desconfor-
tável com Dante. Pamela sofre um acidente. 
Herval conta para Pamela que flagrou Jonas 
e Verônica juntos em Florianópolis. Jonas vê 
Herval e Pamela juntos. Verônica confiden-
cia a Edna que foi flagrada com Jonas em 
sua casa. Pamela revela para Jesus que está 
se separando do marido e declara guerra 
contra ele.
 
TERÇA - Pamela enfrenta Jonas e ameaça 
tomar a Marra. Pamela pede para Megan 
voltar para casa. Tomás conta para Shin 
que Lara se casará com Brian. Verônica e 
Vicente se reconciliam. Herval sugere fazer 
um evento na Plugar para demonstrar o 
Júnior. Davi desconfia ter visto Zac Vírus 
saindo da casa de Manuela. Herval chega à 
mansão de Pamela.  

QUARTA - Jonas se declara para Verônica. 
Arthur garante a Manuela que seu pai será 
libertado após o julgamento. Vicente conta 
para Jonas que o Júnior será apresentado na 
Plugar. Manuela contribui anonimamente 

para o financiamento do Júnior. Ernesto 
inicia a apresentação do Júnior, e Pamela 
se interessa pelo projeto. Tomás estreia na 
TV e surpreende Shin. Pamela e Herval têm 
sua primeira noite de amor.  

QUINTA -  Dorothy impede Gláucia de 
contar para Megan sobre Jonas e Verôni-
ca. Todos se animam com o churrasco na 
mansão Marra para comemorar o sucesso 
do Júnior. Matias recebe o resultado de seu 
teste e conta para Danusa. Manuela comen-
ta com Arthur que acredita que Fred será 
solto. Marisa flagra Gláucia com Aroeira. O 
Júnior atinge a meta para ser produzido, e 
Davi se emociona.

SEXTA -Vicente faz uma declaração cari-
nhosa para Barata. Davi chama Matias para 
trabalhar com ele na Brazuca. Luene tenta 
seduzir Brian, que a expulsa de seu quarto. 
Rita pensa em Fred e se sente culpada 
quando Dante chega em casa. Brian tem 
uma crise de pânico. Fred volta a morar com 
Manuela. Jonas fica abalado ao ver Pamela. 
Dorothy avisa a Lara sobre o estado de Brian.

SEGUNDA - Vicente conta a Sandra 
sobre a troca de bebês. Homero vai para a 
discoteca armado. Sandra aparece na festa 
da Boggie Oogie para esclarecer a história 
sobre a troca de bebês para Rafael. Elísio 
diz a Beatriz que não permitirá que Rafael 
se aproxime de Sandra e afirma que não 
quer sua família se aproxime da família 
de Célia. Homero aponta o revólver para 
Daniele, mas erra o alvo. 

TERÇA - Homero foge depois de atirar. 
Adriano e Rafael levam Sandra para o 
hospital. Sebastiana diz a Tadeu que viu 
um carro em fuga e que se lembra do rosto 
do motorista. Rafael confessa a Sandra que 
não pode revelar a identidade da pessoa 
trocada na maternidade. Vitória comenta 
com Daniele que desconfia de que Amaury 
é pai de Beto. Carlota exige que Rafael se 
afaste de Vitória.  

QUARTA - Homero revela a Amaury que 
foi Carlota quem planejou o tiro, e que o 
alvo era Daniele. Beto pergunta a Gilda se 
ela sabe o real motivo para Fernando não 
aprovar o namoro de Rodrigo com Daniele. 

Mário começa a trabalhar na Vip Turismo. 
Susana avisa a Gilda que sabe que ela e 
Fernando são amantes. Rafael diz a Vitória 
que não a ama mais e termina o noivado. 

QUINTA -  Vitória conta a Fernando que 
Rafael terminou o noivado por causa de 
Carlota. Amaury ameaça Carlota, dizendo 
que contará a sua família tudo o que sabe 
sobre ela. Diante da ameaça, Carlota pro-
mete a Amaury que irá transformar a Boo-
gie Oogie na melhor discoteca da cidade. 
Rafael conta para Sandra que terminou seu 
noivado, e os dois se beijam. Vitória leva 
Beto à casa de Homero e questiona sobre 
a ligação entre os dois. 

SEXTA - Homero revela a Vitória que 
é padrinho de Beto. Susana suborna uma 
atendente do cartório para conseguir in-
formações sobre a criança que foi trocada 
por Vitória na maternidade. Madalena 
fica tensa ao saber que Vitória e Sandra 
nasceram no mesmo dia, no mesmo hos-
pital. Rafael consegue vencer o trauma de 
voar e pilota ao lado de Sandra. Vitória se 
surpreende ao ver Rafael beijando Sandra.

MALHAÇÃO
18h ● Globo

SEGUNDA - Mari descobre que está 
grávida, Jeff a apoia. Bianca afirma a 
Pedro que Karina gosta dele. Jeff beija 
Mari. Nando convida Roberta para jantar 
no restaurante de Delma. Jade e Bianca 
trocam ofensas. Jade dá em cima de 
Duca, mas ele diz que ama Bianca. Gael 
convida Karina para assistir ao show de 
Sol e Pedro no Perfeitão, com Dandara. 
Roberta diz a Marcelo que sente sua 
falta. 

TERÇA - Pedro beija Karina. Mari não 
consegue contar da gravidez para Franz, 
e Jeff ouve a conversa dos dois. Jeff se 
declara para Mari, que pede que o me-
nino se afaste por um tempo. Lucrécia 
conta para Jade que haverá uma seleção 
entre as dançarinas da Ribalta e pede 
que a filha se esforce. Roberta sugere 
que a banda de Pedro faça um show em 
sua academia para angariar fundos. Sem 
querer, Karina ouve Pedro falar sobre ela 
para Nando. 

QUARTA - Karina ouve quando Pedro 
fala mal de seu comportamento. Sol in-
centiva Jeff a fazer o teste de dança para 
o clipe. Karina desabafa com Duca. Lucré-
cia convoca seus alunos a se superarem 
no teste para o clipe, e desafia Jade. 
Pedro tenta se aproximar de Karina, mas 
ela o agride. Cobra garante a Jade que a 
ajudará a passar no teste para o clipe. 

QUINTA - Jade pede a Edgard e Lu-
crécia para ensaiar além do horário da 
Ribalta. Todos se preparam para o show 
da banda de Pedro e Sol na Aquazen. 
Dalva passa mal, e Sol liga para Duca. 
Nando decide começar o show sem Sol, 
e convoca Gil Porto para cantar. Roberta 
pressiona Marcelo e consegue beijar 
o empresário, mas Nando vê. Marcelo 
comenta com Lincoln que fez uma bo-
bagem, e Delma ouve.

SEXTA - Pedro comemora o sucesso 
do show. Marcelo diz para Lincoln que 
quer esquecer Roberta e se declara para 
Delma. Sol sente ciúmes de BB e Wallace, 
e Lírio a aconselha a correr atrás do que 
quer. Wallace e Sol finalmente se beijam. 
Pedro conta a Marcelo que o show não 
rendeu dinheiro para a banda, e o em-
presário desconfia de Roberta. Bianca 
aceita pagar o CD demo de Pedro, com a 
condição de ele namorar Karina.

BOOGIE OOGIE 
18h30 ● Globo

GERAÇÃO BRASIL
19h30 ● Globo

IMPÉRIO
21h00 ● Globo

SEGUNDA - Maria Marta explica a 
presença de Cristina na mansão para 
José Alfredo. Danielle descobre que o 
empreiteiro abandonou a obra de seu 
apartamento. Cora deixa a casa de Mag-
nólia levando uma peça de roupa de Ro-
bertão. Enrico comenta com Maria Clara 
a notícia que Téo divulgou sobre Cláudio 
em seu blog. Maria Marta comunica que 
sua sobrinha Amanda irá morar com eles 
e Danielle fica furiosa. 

TERÇA - Leonardo afirma a Cláudio 
que não ficará mais com ele. Danielle 
garante a José Pedro que não se intimi-
dará com a chegada de sua rival Amanda. 
João Lucas conta para Du que José Pedro 
e Amanda foram namorados. Orville é 
solto e Juliane flagra o marido beijando 
Carmem. Maria Ísis confessa para José 
Alfredo que não está grávida. Elivaldo 
chega para a audiência e Tuane não gosta 
da sua presença.  

QUARTA - Elivaldo discute com Tuane 
e a juíza os repreende. Juliane deixa o 
presídio arrasada. Du encontra João 
Lucas na frente do prédio de Maria Ísis. 
Merival faz a defesa de Elivaldo. Orville 
decide conversar com Juliane, que se 
prepara para deixar o marido e a casa 
com o filho. Lorraine implora que Silviano 
a deixe falar com Maria Marta. José Alfre-
do descobre que um de seus filhos deu 
um golpe na empresa. Victor é chamado 
para falar com a juíza. 

QUINTA - José Alfredo explica a Ma-
ria Marta e aos filhos o golpe recebido 
pela empresa, mas se recusa a revelar o 
culpado pelo desfalque. José Pedro pede 
demissão e decide conversar com José 
Alfredo. Téo se prepara para divulgar 
uma foto de Cláudio e Leonardo juntos. 
Elivaldo chega ao camelódromo e é 
hostilizado pelos trabalhadores. 

SEXTA - Elivaldo se explica para os 
trabalhadores e consegue o apoio de 
todos. José Pedro declara guerra contra 
Maria Clara. Carmem avisa a Orville que 
comprou a casa em que ele morava 
com a esposa e o filho. Téo decide 
esperar para divulgar a foto de Cláudio 
com Leonardo. Maria Marta prepara 
sua viagem para Monte Roraima. José 
Alfredo flagra a família de Maria Ísis em 
seu apartamento.

RESUMO DAS NOVELAS DE 1 A 5 DE SETEMBRO
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